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Utrera y Los Palacios calientan el ambiente para protestar si no se
desdobla la carretera que los une
A pesar de ser políticos de siglas distintas, los alcaldes de Los Palacios y Villafranca y
Utrera, Juan Manuel Valle (IU) y José María Villalobos (PSOE), respectivamente, se han unido
contra un adversario común: la Junta de Andalucía en manos del PP. La razón es la
reivindicación del desdoble de la carretera de titularidad autonómica A-362 que une estas dos
localidades del Bajo Guadalquivir y que en ambos municipios tiene mala fama, por sus
curvas a lo largo de los 10 kilómetros que los unen.

Álvaro Romero  •  original

A pesar de ser políticos de siglas distintas, los alcaldes de Los Palacios y Villafranca y Utrera,
Juan Manuel Valle (IU)  y José María Villalobos (PSOE), respectivamente, se han unido
contra un adversario común: la Junta de Andalucía en manos del PP. La razón es la
reivindicación del desdoble de la carretera de titularidad autonómica A-362  que une estas
dos localidades del Bajo Guadalquivir y que en ambos municipios tiene mala fama, por sus
curvas a lo largo de los 10 kilómetros  que los unen. Está más torcido que la carretera de
Utrera, dicen recurrentemente los palaciegos. Además, la construcción de naves y viviendas
diseminadas a lo largo y ancho de la zona han ido multiplicando los caminos de acceso a
izquierda o derecha en las últimas décadas, con lo que la vía, de doble sentido, es cada vez
más peligrosa.

Un año después de la primera reunión entre Valle y Villalobos, Utrera ha acogido hoy el tercer
encuentro entre los dos regidores. La falta de respuesta por parte de la Junta de Andalucía
durante este tiempo ha sido lo habitual. En mayo del año pasado anunciaron un estudio de
seguridad para mejorar el viario entre Arahal y Los Palacios, y a día de hoy no sabemos nada,
han declarado ambos alcaldes. Villalobos y Valle han denunciado que después de un año de
contactos a nivel institucional, por parte de la Junta de Andalucía solo nos ha recibido la
delegada de Fomento, que además no ha cumplido su palabra. Ambos alcaldes insisten en la
necesidad de que la institución autonómica se active para que los plazos empiecen a correr.
Todo el mundo sabe que una obra de esta envergadura puede tardar varios años hasta
que se termina, por lo que es urgente que empiecen ya los primeros pasos antes de terminar
la legislatura andaluza.

Obra estratégica

Se trata de las dos únicas localidades importantes del sur del Área Metropolitana de Sevilla
que no están conectadas entre sí por una autovía. Desdoblar la carretera que une a Utrera y
Los Palacios y Villafranca supondría establecer un importante nudo de comunicaciones que
generaría una importante actividad económica en el sur de la provincia de Sevilla. Los
Palacios y Villafranca confluye con la AP-4 y la N-IV, que conectan los puertos gaditanos con
el centro peninsular; y Utrera cuenta con enlace ferroviario y la autovía A-376, con rápido
acceso a la SE-40 que conecta con el aeropuerto de Sevilla, y con la carretera A-394 que
recorre Andalucía de oeste a este.

Aviso

Los mandatarios de ambas localidades, que suman casi 100.000 habitantes, han anunciado
nuevas medidas. Entre ellas, un próximo encuentro con el tejido empresarial de la zona
para explicarles el trabajo recorrido hasta la fecha y pedirles que se sumen a las
reivindicaciones. Asimismo, han indicado que comenzarán a establecer contactos con agentes
sociales de ámbito provincial, como son UGT, CCOO y la Confederación de Empresarios de
Sevilla, para tejer nuevas alianzas, ya que creen que se trata uno de los principales proyectos
que tiene nuestra provincia sobre la mesa y tiene que ser tenido en cuenta.

Tanto Valle como Villalobos han insistido que no descartan acciones más contundentes e
incluso cortes de carretera con movilizaciones de ciudadanos de las dos localidades. Si
no recibimos respuesta, no nos quedará más remedio que emprender otras acciones, estamos
preparados, y la ciudadanía está harta de ver cómo pasan los meses y no hay respuestas a
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nuestra petición, que no es otra que el desdoble de esta carretera. No nos conformaremos con
menos, estamos con las carnes abiertas porque ese proyecto del que se ha hablado por parte
de la Junta aún no está nada claro y nada concreto
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Sube el paro en Sevilla debido al parón en el sector de la

construcción
El parón de las obras debido a la crisis de suministros y a la huelga del transporte se ha

traducido en una pérdida de empleo en el mes de marzo. El paro ha subido toda Andalucía y

en Sevilla, en 1.199 personas, en un mes en el que tradicionalmente baja, debido en gran

parte a que el sector de la construcción se ha visto gravemente perjudicado por el actual

contexto económico.

Natalia Perales  •  original

Imagen de archivo de una obra en Sevilla.

Sevilla

El parón de las obras debido a la crisis de suministros y a la huelga del transporte se ha

traducido en una pérdida de empleo en el mes de marzo. El paro ha subido toda Andalucía  y

en Sevilla, en 1.199 personas, en un mes en el que tradicionalmente baja, debido en gran

parte a que el sector de la construcción se ha visto gravemente perjudicado por el actual

contexto económico.

Hay 2.175 nuevos afiliados a la Seguridad Social, pero este dato es menor que hace justo un

año, cuando había restricciones por la pandemia. En marzo de 2021 hubo 2.601 afiliados más.

Los sindicatos, preocupados por el aumento del paro, ponen el foco en el incremento de la

contratación indefinida, hasta el 21 por ciento, gracias a la aplicación de la reforma laboral.

A pesar de "los malos indicadores" de este mes, José Manuel Torres, responsable de

Comunicación de Comisiones Obreras, valora este aumento de los contratos estables, "el

mejor dato de los últimos diez años". Por su parte, María Iglesias, portavoz de Comunicación

de UGT, señala que "estos buenos datos suponen un atisbo de esperanza para un mercado

que tradicionalmente se ha caracterizado por el dominio del empleo temporal."

Los empresarios sevillanos atribuye este aumento del paro, que se nota especialmente en la
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construcción y en la industria, al actual contexto económico que está provocando que muchas

empresas estén recurriendo a los expedientes de regulación temporal de empleo.

"En el sector servicios los datos son positivos, pero sobre en la industria y en la construcción

el paro sube significativamente, con lo cual el contexto actual empieza a hacer mella en las

empresas sevillanas. También la espiral inflacionista unida al encarecimiento de los precios,

ha llevado a que los empresarios españoles estemos trabajando a pérdidas", explica Miguel

Rus, presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla.
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El plan de tráfico para Semana Santa se adelantan al 5 de abril

con la peatonalización total de la Campana
El plan incluye tres fases: la primera son acciones previas que se están ejecutando para

despejar itinerarios en el Casco Histórico, la segunda se extiende desde el martes hasta el

Viernes de Dolores y la tercera, hasta el Lunes de Pascua. Redacción. Esta restricción estará

vigente entre las 00:00 horas del Viernes de Dolores hasta las 00:00 del Lunes de Pascua.

original

El plan incluye tres fases: la primera son acciones previas que se están ejecutando para
despejar itinerarios en el Casco Histórico, la segunda se extiende desde el martes hasta el
Viernes de Dolores y la tercera, hasta el Lunes de Pascua.

Redacción. El Ayuntamiento de Sevilla activará desde el próximo martes, día 5 de abril, el Plan
Especial de Movilidad de la Semana Santa 2022, si bien algunas medidas que afectan al
tráfico rodado y peatonal ya se han ido arbitrando para facilitar la instalación de los palcos de
la Carrera Oficial, ir despejando los itinerarios de las cofradías, asegurar el uso peatonal de
determinadas zonas del Casco Antiguo y garantizar la carga y descarga y el normal desarrollo
de la actividad en los establecimientos hosteleros y comerciales.

Este plan especial mantiene las restricciones y limitaciones a la circulación de la última
Semana Santa, la de 2019, incluyendo las Vísperas y la peatonalización total de la Campana,
e introduce novedades a partir del 5 de abril en cuanto a la ampliación de los horarios de
carga y descarga y la restricción del acceso y estacionamiento para vehículos de movilidad
personal y bicicletas compartidas que no dispongan de anclaje fijo en el interior del perímetro
delimitado por las calles: Marqués de Paradas, Torneo, Resolana, Parlamento de Andalucía,
Muñoz León, Ronda de Capuchinos, María Auxiliadora, Recaredo, Menéndez y Pelayo, El Cid,
Palos de la Frontera, Avenida de Roma, Paseo de Cristóbal Colón y Reyes Católicos. Esta
restricción estará vigente entre las 00:00 horas del Viernes de Dolores hasta las 00:00 del
Lunes de Pascua.

Los objetivos principales de este plan especial son permitir a todos los ciudadanos y
ciudadanas la planificación de sus desplazamientos, regular y facilitar el acceso de los
distintos servicios de seguridad y emergencias a los principales enclaves con concentración
masiva de personas y un correcto desarrollo de todas las estaciones de penitencia, así como
garantizar la carga y descarga de mercancías y la actividad empresarial y comercial durante
estas fecha y el tránsito personal. Por tanto, se trata de un plan que procura conciliar los
intereses ciudadanos y empresariales, garantizar el normal discurrir de las hermandades con el
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respeto debido y, por supuesto, contribuir a la planificación de la seguridad de la Semana
Santa tanto a la Policía Local como a los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado tras
dos años sin celebrarse la Semana Santa por la pandemia, ha explicado el delegado de
Gobernación, Fiestas Mayores y Área Metropolitana, Juan Carlos Cabrera.

Las actuaciones previas están consistiendo en la colocación de macetones y otros elementos
de balizamiento en distintas calles y plazas para evitar el estacionamiento de vehículos y
asegurar el tránsito peatonal y de las cofradías, unos trabajos que se desarrollarán hasta el
próximo lunes. La entrada de la segunda fase se anticipa este año al día 5 con el corte total
de la Campana al tráfico rodado, tanto público como privado. Este corte será total y
permanente desde las 10.00 horas del próximo martes hasta el Domingo de Resurrección y
tan sólo estará permitido el paso de vehículos con su plaza de garaje en la calle San Eloy,
que lo harán a través del corte del punto ubicado en la tienda de El Cortes Inglés Deportes en
horario de 10 a 15, debiendo guardar precaución con el tránsito peatonal, y el de los servicios
municipales de limpieza. Mientras, los residentes con garaje en la calle Santa María de Gracia
podrán acceder y salir a través de la calle Javier Lasso de la Vega.

Este corte total y anticipado de la Campana, que facilitará la instalación de los palcos de la
Semana Santa y garantizará la seguridad de los peatones, llevará aparejada una reordenación
de los espacios reservados para carga y descarga de mercancías y las motos. Los cortes de
tráfico se llevarán a cabo en La Campana a la altura del hotel Derby y la tienda de El Corte
Inglés Deportes, de ahí que la Plaza del Duque verá alterado su sentido de la circulación
habitual pasando a adoptar el sentido contrario al de las agujas del reloj. Así pues, los
vehículos que accedan a la plaza desde la calle Trajano y Teniente Borges deberán de girar a
la derecha para pasar frente a la fachada del centro comercial El Corte Inglés y salir en
dirección hacia Alfonso XII.

En esta segunda fase, que se extiende hasta el Viernes de Dolores, podrán producirse cortes
de tráfico y desvíos provisionales al paso de los cortejos procesionales de las hermandades
de Vísperas, para garantizar sus recorridos y permitir la fluidez de la circulación rodada por
vías alternativas. Se amplía, asimismo, el horario de reservas para las operaciones de carga y
descarga para facilitar el abastecimiento de comercios y locales de hostelería, que ha sido
diseñado de forma coordinada con la Confederación de Empresarios de Sevilla, CES, y sus
asociados, en especial con los distribuidores del canal horeca.

En concreto, se amplía el horario de las reservas de carga y descarga en los ejes de Ponce
de León a Plaza del Duque de la Victoria, de 7.00 horas a 18.00 horas ininterrumpidamente
para las reservas de Jerónimo de Córdoba y calle Imagen, y de 7.00 horas a 15.00 horas en
el caso de las reservas de Laraña, Orfila, y Plaza del Duque de la Victoria. En el caso del eje
de la Cuesta del Rosario y Entrecárceles, el horario se amplía de 7.00 horas a 18.00 horas
también de forma ininterrumpida. Por último, también se prevé la ampliación de horarios en
zonas puntuales de concentración de locales de hostelería, ampliándose los horarios de las
reservas de Plaza Nueva y calle Feria de 7.00 a 15.00 horas, y zonas de San Lorenzo, Alfalfa,
Alameda de Hércules y Adriano, de 7.00 horas a 18.00.

La tercera fase, por su parte, arranca el Domingo de Ramos y se extiende hasta el día 16 de
abril. Durante su vigencia, tan sólo se permitirá el acceso al Centro Histórico a residentes y
titulares de plazas de garaje, a través de acreditación oficial, vehículos de emergencias,
transporte público, carga y descarga, clientes de los establecimientos hoteleros con la reserva
previa, vehículos de personas con movilidad reducida, vehículos para la prestación de
servicios públicos o suministradores de gas natural, telefonía y electricidad y los vehículos
privados con destino a aparcamientos privados hasta que se encuentren colmatados.

El acceso de vehículos al Centro Histórico va a ser controlado por la Policía Local en los
Puntos de Control situados en las siguientes calles:

1. Puñonrostro-María Auxiliadora (Puerta Osario)
2. Alameda-Trajano
3. Reyes Católicos-Julio César
4. Reyes Católicos-Marqués de Paradas
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5. Paseo Colón-Adriano
6. Paseo Colón-Dos de Mayo
7. Águilas-Candilejo
8. Puerta de Carmona (San Esteban)
9. Avenida de Roma-Palos de la Frontera
10. Ponce de León-Juan de Mesa (iglesia de Santa Catalina).
11. Imagen con Santa Ángela de la Cruz
12. Cristo de Burgos-Ortiz de Zúñiga
13. Gerona-Doña María Coronel
14. Torneo-Baños
15. Baños-San Vicente
16. Teniente Borges
17. Adriano-López de Arenas
18. Pastor y Landero-Reyes Católicos
19. Plaza de la Pescadería con Cuesta del Rosario.

El horario de inicio de las medidas de control de acceso en las zonas de aproximación a la
zona monumental durante el Domingo de Ramos, Lunes, Martes, Miércoles y Sábado Santo y
el Domingo de Resurrección podrá variar en función de la situación del tráfico, pudiendo
demorarse como máximo hasta las 12.00 horas.

Podrán establecerse, asimismo, otros desvíos y cortes intermitentes por parte de la Policía
Local de Sevilla para aquellos vehículos que quieran acceder a los aparcamientos
subterráneos cuando estén colmatados, para evitar que se colapsen calles e incluso arterias
principales, como es el caso del aparcamiento subterráneo sito en Paseo de Cristóbal Colón.
La información de su ocupación estará disponible vía web y App (App Movilidad Trafico
Sevilla), así como en los nuevos paneles de mensaje variable ubicados en la vía pública. En
ellos, los conductores pueden conocer el nivel de ocupación de los aparcamientos
subterráneos o en superficie públicos (en verde, plazas disponibles; en rojo, completo).

Se establecerán, asimismo, cortes totales en esta tercera fase del Plan Especial de Movilidad
de Semana Santa en María Auxiliadora-Mateos; Paseo de Colón-Real de la Carretería; Paseo
Colón-Almansa; Rafael González Abreu-Canalejas; en Campana, desde la calle Martín Villa
hasta la Plaza del Duque, y Santa María de Gracia; y en Paseo de la O. Cambiará su sentido
de circulación en el tramo comprendido entre calle San Pablo y Gravina, y la calle Cristo de
las Cinco Llaga pasa ser sentido único, en dirección hacia la calle Sol. Se habilitarán nuevas
plazas de aparcamiento reservadas para personas con movilidad reducida en Pastor y
Landero, Reyes Católicos, Núñez de Balboa, Almirante Lobo y Plaza de la Concordia.

Movilidad, asimismo, señalizará medio centenar de cruces de calles, además del conjunto de
cruces de la Carrera Oficial, donde no se podrán usar sillas plegables, con el objetivo de que
el tránsito peatonal discurra con normalidad en aquellos enclaves con mayor circulación de
personas, al igual que en los últimos años. Al objeto de dotar de mayor número de plazas de
aparcamiento para motos, se habilitará una franja en el Paseo de Cristóbal Colón, la calle
Palos de la Frontera, un tramo de la calle La Rábida y ambos lados de Julio César y se
ampliará la dársena de aparcamiento de motos ubicada en Plaza de la Concordia.

Para desplazamientos a las zonas de gran afluencia de público se recomienda el acceso a
pie, en bicicleta o en transporte público de Tussam. El Centro de Gestión de la Movilidad
facilitará información en tiempo real del tráfico a través del canal de emergencias de la
Delegación de Gobernación, Fiestas Mayores y Área Metropolitana del Ayuntamiento de
Sevilla @EmergenciasSev y de información del tráfico en tiempo real @Trafico_Sevilla.
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R. S.

“Las reservas para la Semana San-
ta de Sevilla van a buen ritmo,
aunque aún se mantienen un 30%
por debajo respecto a la misma fe-
cha en 2019”. A pesar de esta caí-
da de visitantes, José Manuel Las-
tra, presidente de la Asociación
Empresarial de Agencias de Viajes
de Sevilla (Aevise), se muestra po-
sitivo cuando habla de las previ-
siones de ocupación de cara a es-
tos días de fiesta. “No podemos ha-
cer una comparativa con 2020 y
2021, cuando aún se mantenían
los cierres perimetrales en la pro-
vincia, pero sí podemos afirmar
que para esta Semana Santa tanto
en la capital, que ya se habla de
una ocupación de plazas hoteleras
del 80%, como en la provincia,
gracias al turismo rural, la evolu-
ción es buena, con un dato acepta-
ble de reservas del 70%”, afirma.

Como receptores de viajeros, es-
ta Semana Santa Sevilla acogerá
en su mayoría a turistas andaluces
y nacionales (principalmente,
procedentes de Madrid y Barcelo-
na), que también apuestan por el
turismo rural. Un tipo de viaje que
en plena pandemia ganó adeptos
y que se afianzó como producto tu-
rístico, rozando en estos momen-
to el 100% de ocupación en la Sie-
rra Norte de Sevilla. “Son muchos
los sevillanos que vieron las posi-
bilidades del turismo rural en la
pandemia, como destino seguro y
al margen de aglomeraciones. A
fecha de hoy siguen apostando por
él”, detalla Lastra.

Es el dato del viajero internacio-
nal el que aún sufre un repunte li-
gero, sobre todo, el procedente de
Norteamérica y de países asiáti-
cos. “El turista asiático estaba cre-
ciendo en los tiempos de prepan-
demia de forma notable en Sevilla,
pero estos momentos, debido a la
complicada situación sanitaria
que viven y la restricciones en mo-
vilidad, está muy ausente en las re-
servas”, matiza. Sin embargo, el
turismo europeo, procedente de
países cercanos como Francia, In-
glaterra, Italia, Alemania o Portu-
gal, sí ofrecen datos más optimis-
tas con previsiones de ir en progre-
sivo aumento.

A la hora de reservar destinos, el
sevillano optará principalmente
esta Semana Santa por Andalucía,
tanto zonas rurales como ciuda-
des. “La merecida fama de la Se-
mana Santa de Sevilla atrae a via-
jeros de todas las provincias anda-

luzas y de ciudades españolas co-
mo Madrid y Barcelona, principal-
mente”, explica José Manuel Las-
tra, que reseña la preferencia del
sevillano por el turismo rural: “A

partir de la pandemia, sufrió una
verdadera explosión. El sevillano
viajó en estos dos años dentro de la
provincia y la conoció, convirtién-
dose en un producto estrella don-

de aunar naturaleza y un patrimo-
nio tremendamente rico”.

Como segunda opción, esta Se-
mana Santa los sevillanos viajarán
por España. Los circuitos parece

ser la fórmula más buscada. Una
opción que también reservan mu-
chos en Portugal.

Poco a poco, el sevillano tam-
bién se anima a viajar al extranje-
ro, con cierta prudencia. Así, las
grandes capitales europeas como
Londres, París, Roma, Amsterdam
o Berlín son los destinos preferen-
tes para los viajeros locales. Egip-
to y Marruecos vuelven al ranking
y, en cuanto a escapadas de larga
distancia, el Caribe y Estados Uni-
dos son las opciones predilectas.

Caen un 30% las reservas de viajes
en Semana Santa respecto a 2019
● Rápida evolución

del sector y del

turismo rural, con casi

el 100%de ocupación

en la Sierra Norte

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 14

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 05/04/2022

 España

 25 432 EUR (28,044 USD)

 530,67 cm² (85,1%)

 6596 EUR (7274 USD) 

ELENA MARTOS 

SEVILLA 

El edificio Peyré vuelve abrir sus puer-
tas al público tras quince años sin ac-
tividad. Los últimos mil metros que 
quedaban disponibles, los ocupará la 
cadena holandesa de gimnasios Basic 
Fit, que es una de las más grandes del 
mundo. El acuerdo se ha firmado re-
cientemente con miras a instalar un 
negocio a medio y largo plazo en algo 
más de la mitad de la planta baja. Los 
otros 850 metros restantes los utiliza 
el Real Club Aero, que cambió su his-
tórica sede de la Avenida de la Consti-
tución por esta de la calle Francos el 
pasado mes de noviembre.  

Ambos inquilinos devuelven la vi-
talidad a los antiguos almacenes tex-
tiles, aunque ninguno tenga nada ten-
ga que ver con el sector de la moda, 
que fue lo que lo definió durante más 
de un siglo. El último proyecto empre-
sarial que albergó hasta 2007 sí estu-
vo relacionado con ese ámbito. Fue-
ron unas galerías comerciales forma-
das por pequeñas tiendas y firmas 
exclusivas que nunca llegaron a cua-
jar. Desde entonces apenas ha tenido 
uso, a pesar de su excelente ubicación, 
a escasos metros de la Giralda. Sólo el 
grupo de restauración Robles lo venía 
utilizando en este tiempo para even-
tos de forma esporádica.  

Peyré es quizá el edificio más em-
blemático del comercio sevillano, pre-
cursor de los grandes almacenes que 
después se instalaron en la ciudad y 
escuela de comerciantes como Ma-
nuel Macarro o los hermanos Gonza-
lo y Joaquín Canales, que aprendie-
ron el oficio a las órdenes del empre-
sario francés Augusto Peyré. Fue él 
quien adquirió las instalaciones en 
1889, propiedad entonces de la fami-
lia Camino, a la que conoció a su lle-
gada al Coronil y con la que tuvo una 
larga relación profesional. Luego se 
instaló definitivamente en la ciudad 
donde empezó a construir la compa-
ñía.  

La gran tienda, que tenía entrada 
por Francos y Álvarez Quintero, fun-
cionó durante más de un siglo como 

uno de los principales proveedores de 
telas y prendas de la ciudad y luego se 
convirtió en mayorista. 

Peyré fue el que introdujo el ‘prêt-
à-porter’ en Sevilla y modernizó todo 
el sistema de relación con los clientes, 
importando los modos y costumbres 
parisinas. Llegó a tener hasta 300 em-
pleados entre la tienda y la fábrica que 
poseía en el Polígono San Pablo, crean-
do en la primera planta del inmueble 
una residencia de aprendices que ocu-
paban los propios hijos de los comer-
ciantes de capital y de los pueblos a 
los que Peyré proveía. 

La caída del negocio 
Con los años el negocio empezó a fla-
quear. La modernización del sector y 
la irrupción de los grandes gigantes 
comerciales, primero Galerías Precia-
dos y posteriormente El Corte Inglés 
dieron la traste con el modelo clási-
co. Los herederos del empresario fran-
cés redujeron la actividad, reconvir-
tiendo las plantas superiores en vi-
viendas y oficinas y dejando para el 
uso comercial los 2.000 metros cua-
drados del bajo y la entreplanta que 
se terminaron destinando a un nue-
vo centro de tiendas, pero aquella 
aventura terminó en 2007 y cerró de-
finitivamente.  

La decisión del Aero de trasladar-
se a la calle Francos fue un cambio 
importante para el edificio, que se ha-
bía conservado en muy buenas con-
diciones todo este tiempo. De hecho, 
además de los eventos de Robles tam-
bién ha acogido desfiles de moda y 
actos benéficos. Entre los inquilinos 
más relevantes –y más efímeros– tuvo 
al rodaje de la película norteameri-
cana ‘Night and Day’, que protagoni-
zaron Cameron Díaz y Tom Cruise en 
2009. Allí instalaron los camerinos 
de los artistas y utilizaron las depen-

dencias como almacén para vestua-
rio y sets. 

Nuevo rumbo 
Los dos nuevos ocupantes no tendrán 
que compartir espacios, pues el am-
plio patio divide las dos mitades del 
edificio. El gimnasio queda en la par-
te más cercana a Placentines y el res-
to lo utiliza el club social, que dispo-
ne también de una entrada por Álva-
rez Quintero por el que se accede a un 
salón de actos que han habilitado en 
el sótano. 

Los almacenes se han ido adaptan-
do a sus distintos usos y ahora han 
afrontado dos reformas recientes para 
acoger la institución social, que ha con-
servado muchos de los elementos ori-
ginales, como lámparas art decó y mos-
tradores de principios de siglo, y una 
nueva división de espacios para aco-
modar el gimnasio. Las dependencias, 
que se encuentran parcialmente pro-
tegidas, fueron rehabilitadas en 1928 
por Aníbal González, quien imprimió 
en su estilo en elementos como la fa-
chada y el patio porticado de mármol 
que construyó uniendo los dos que ha-
bía con anterioridad.  

El edificio Peyré 
recupera la 
actividad con  
un gimnasio
∑ La cadena Basic Fit ocupa los últimos 

1.100 metros que quedaban libres tras 
la llegada del Real Club Aero que 
utiliza el resto de las dependencias

Fachada del edificio Peyré en la calle Francos, que ha permanecido sin actividad                 

La mitad de la planta baja 
está ocupada desde el 
pasado noviembre por la 
institución social que ha 
establecido allí su sede

La plataforma ‘Sevilla quiere 
metro’, creada recientemente 
como colectivo de presión 
para reclamar la ampliación 
de la red, se ha aliado con 
catorce colectivos vecinales 
para reclamar la línea 2 que 
une la zona este de la ciudad 
con la Cartuja. Así se lo han 
transmitido a la consejera de 
Fomento, Marifrán Carazo, y a 
la Dirección General de 
Movilidad de su departamen-
to, a los que piden que inicien 
la actualización del proyecto 
cuanto antes para evitar 
demoras. La intención de la 
Junta es licitar la revisión de 
los planos en 2023, pero estas 
asociaciones exigen que se 
haga cuanto antes aprove-
chando el clima de entendi-
miento con el Ministerio de 
Transportes que se ha impli-
cado para la línea 3.

‘Sevilla quiere 
metro’ reclama la 
línea 2 cuanto antes
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        durante quince años  // RAÚL DOBLADO
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C. Valdivieso · M. Lasida

Paxlovid, el antiviral de Pfizer, lle-
gó ayer a las farmacias andaluzas.
Es el primer fármaco contra el Co-
vid-19 que podrá comprarse en las
boticas bajo prescripción médica.
El tratamiento oral permite la
asistencia a pacientes que tengan
factores de riesgo para que la en-
fermedad curse de un modo gra-
ve, según informaron fuentes sa-
nitarias.

Paxlovid ha mostrado en los en-
sayos clínicos una eficacia del
89% en la reducción del riesgo de
hospitalización o muerte para pa-
cientes leves que tengan un riesgo
elevado de evolución grave grave
de la enfermedad, eficacia que es
al menos similar o superior a la
mostrada por los medicamentos
administrados por vía intraveno-
sa y superior a la mostrada por
otras alternativa orales.

Según las fuentes consultadas,
Paxlovid debe administrarse lo an-
tes posible una vez que la persona
ha sido diagnosticada de Covid-19
y dentro de los cinco días posterio-
res a la aparición de los síntomas.
Su administración consta de tres
pastillas que deben tomarse cada
12 horas durante cinco días.

En total, España ha recibido has-
ta 11.900 tratamientos del total de
344.000 que ha adquirido a la
compañía farmacéutica para este
año. La cifra la concretó la minis-
tra de Sanidad, Carolina Darias,
tras firmar el acuerdo de compra
con el director general de Pfizer en
España, Sergio Rodríguez.

De los 11.900 tratamientos reci-
bidos por el Ministerio de Sanidad
en esta primera remesa, Andalu-
cía cuenta ya con 2.129 unidades
de un conjunto de 64.000 dosis
que llegarán a la comunidad a lo
largo de los cuatro trimestres de
año, según informaron ayer fuen-
tes del SAS. No han transcendido
más datos sobre el número de tra-
tamientos que recibirán las ofici-
nas de farmacias en cada provin-
cia.

Aunque paxlovid ha tenido un
coste para el Ministerio de “unos
500 euros por tratamiento”, ni el
usuario pagará por el fármaco ni la
oficina de farmacia asumirá el cos-
te del suministro, informaron
fuentes de Bidafarma –que es don-
de quedarán almacenados las su-
cesivas remesas– y el Consejo An-
daluz de Colegios Oficiales de Far-
macéuticos (Cacof).

INDICACIONES

El tratamiento con Paxlovid, se-
gún la información remitida por la
Consejería de Salud, está indicado

para tres grupos de población. De
un lado, están las personas con un
sistema inmunitario debilitado
que tengan además otras condi-
ciones de alto riesgo, indepen-
dientemente del estado de vacu-
nación. Esta población debe pre-
sentar una prueba serológica.

La indicación terapéutica inclu-
ye además a la población con más
de 80 no vacunada y, en tercer lu-
gar, el grupo de personas no vacu-
nadas con más de 65 años que pa-
dezcan también un factor de ries-
go como el padecimiento de enfer-
medad renal, hepática, pulmonar
o neurológica crónica, patología

cardiovascular, diabetes, asma
agudo u obesidad. Se consideran
personas “no vacunadas” aquellas
que no han recibido la pauta de va-
cunación completa, incluidas las
dosis de recuerdo, y quienes no
han padecido la enfermedad en
los últimos tres meses.

SIN INFORMACIÓN
EN LAS FARMACIAS

No faltaron los habituales proble-
mas del primer día. Aunque el SAS
había anunciado la posibilidad de
la prescripción y la dispensación
del antiviral que mitiga los efectos
del Covid-19 en las oficinas de far-

macia desde ayer mismo, los far-
macéuticos no dispusieron de la
información precisa sobre el pro-
cedimiento hasta pasado el turno
matutino. Con la hora de salida de
las 14:09, los boticarios recibieron
del Colegio Oficial de Farmacéuti-
cos provincial la circular
199/2022 con el título Dispensa-
ción de Paxlovid, cuyo contenido,
enviado a su vez por el Cacof, de-
talla el procedimiento para la dis-
pensación del fármaco.

El procedimiento serán en reali-
dad dos procedimientos, según fi-
gura en la circular: uno que vincu-
lará la dispensación hasta mañana

y otro, a partir del jueves. Una vez
que el paciente llegue a la farmacia
con la receta, que debe haber sido
visada por un médico de Atención
Primaria o Especializada tras ha-
ber realizado la correspondiente
prueba diagnóstica, el farmacéuti-
co deberá solicitar al Colegio de
Farmacéuticos provincial los datos

de la prescripción que, a su vez, de-
berá ser pedida al Cacof. “La ofici-
na de farmacia únicamente solici-
tará los envases necesarios para
atender las prescripciones que lle-
guen; no pudiendo tener en nin-
gún caso existencias de modo per-
manente”, señala el Cacof. El SAS
estima que el proceso desde la lle-
gada del paciente a la farmacia y la
dispensación de Paxlovid no exce-
derá las “dos horas”.

El procedimiento de la solicitud
de Paxlovid que quedará estable-
cido a partir de mañana, indica la
circular, será definido en un semi-
nario informativo ese mismo día.

Las farmacias empiezan a dispensar
la pastilla de Pfizer contra el Covid
●Los pacientes adultos con un diagnóstico positivo y factores de riesgo podrán acceder a
Paxlovid previa prescripciónmédica●Las boticas recibieron la información pasado elmediodía

ANTONIO PIZARRO

Parte de las 2.129 unidades del antiviral Paxlovid almacenadas desde ayer en Bidafarma.

Las oficinas de farmacia
no dispondrán de
existencias de Paxlovid
de “modo permanente”

Precaucionespara embarazadas,
lactantes y enfermos renales graves

La Consejería de Salud y Fami-
lias de la Junta de Andalucía in-
forma de advertencias y precau-
ciones particulares en el em-
pleo de Paxlovid para la pobla-
ción pediátrica. “No se ha estu-
diado la seguridad y eficacia de
Paxlovid en pacientes menores
de 18 años. No hay datos dispo-
nibles”, avisa la Consejería, que
añade además advertencias pa-
ra las embarazadas: “No se re-

ciencia renal grave no deberán
recibir el tratamiento, mientras
que aquellos con insuficiencia
renal moderada, la dosis deberá
reducirse para evitar la sobreex-
posición –este ajuste de dosis,
señala Salud, no ha sido evalua-
do clínicamente–. Paxlovid tam-
poco podrá administrarse a los
pacientes que padezcan insufi-
ciencia hepática grave. Del mis-
mo modo, la administración de
Paxlovid está contraindicada pa-
ra personas que tengan un tra-
tamiento con hasta 35 princi-
pios activos enumerados en la
ficha técnica del fármaco.

comienda durante el embarazo y
en mujeres en edad fértil que no
utilicen métodos anticonceptivos,
a menos que su situación clínica
requiera el tratamiento con
Paxlovid”. Asimismo, deberá “in-
terrumpirse la lactancia durante
el tratamiento con Paxlovid y, co-
mo medida de precaución, hasta
siete días después de finalizar el
tratamiento” con el antiviral de
Pfizer. Los pacientes con insufi-
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Juan Parejo

El Centro de Coordinación Operati-
vadelAyuntamientodeSevilla(Ce-
cop) ha gestionado más de dos mil
obstáculos de cara a la próxima Se-
mana Santa. El Martes Santo es la
jornada que ha presentado más so-
licitudes para actuar, seguida del
Lunes Santo y el Domingo de Ra-
mos. Por tipologías, la que presenta
más demandas por parte de las co-
fradías es la poda de árboles para
que puedan transitar con normali-
dad los pasos.

En total, y hasta esta semana, el
Ayuntamiento ha actuado sobre
un total de 2.085 obstáculos distri-
buidos por toda la ciudad, aunque
el número total de gestiones suele
ser mayor, ya que muchos de ellos
se repiten al ser identificados por
varias hermandades. Se han reali-
zado 421 actuaciones para podar
el arbolado de diferentes zonas,
176 para retirar elementos de la vía
pública, 135 elevaciones de cables,
que se realizan junto a Endesa o Te-
lefónica, para que los pasos pue-
den pasar bajo ellos con holgura;
se han retirado 102 marmolillos,
pivotes o bolardos; se han registra-
do 29 incidencias con papeleras y
contenedores de basura, se han
quitado o desplazado 39 maceto-
nes, se han gestionado 56 inciden-
cias con obras, se han anotado 3 in-
cidencias relacionadas con señales
de tráfico, se han retirado o despla-
zado dos farolas, y se han quitado
cuatro cubas de obra.

Otra de las principales actuacio-
nes de este año ha sido el repaso a
los pavimentos en mal estado. Se
han realizado un total de 163 repa-
raciones de este tipo. Destaca, por

ejemplo, la llevada a cabo en los
adoquines de La Campana duran-
te los últimos fines de semana.

La jornada que ha identificado
un mayor número de obstáculos ha
sido el Martes Santo, algo que es
habitual, con 374. Le sigue el Lunes
Santo, con 284; Domingo de Ra-
mos, con 223; el Viernes Santo,
con 205; el Sábado de Pasión, con
198; el Viernes de Dolores, con
197; el Miércoles Santo, con 184;
la Madrugada, con 130; el Jueves
Santo, con 119; el Sábado Santo,
con 92; y el Domingo de Resurrec-
ción, con 79.

Por otra parte, el Ayuntamiento
presentó ayer el dispositivo espe-

cial de la Semana Santa que arran-
ca el próximo Viernes de Dolores.
Estará compuesto por más de
8.500 personas. El Consistorio
aporta unos 6.000 trabajadores,
entre los que hay policías locales,
bomberos, miembros de Protec-
ción Civil y empleados de la empre-
sa municipal de limpieza y otras
áreas municipales. Por su parte, la
Delegación del Gobierno activa un
operativo compuesto por 2.594
efectivos, de los que 1.617 son
agentes de la Policía Nacional y
977 de la Guardia Civil. Drones,
cámaras, ley seca y miles de poli-
cías serán utilizados para blindar la
Semana Santa.

En cifras globales, según apuntó
el Ayuntamiento de Sevilla, el dis-
positivo, coordinado desde el Área
de Gobernación del Ayuntamiento
a través del Centro de Coordina-
ción Operativa (Cecop), da cober-
tura a las salidas, entradas y a los
recorridos de un total de 71 her-
mandades de penitencia, con una
afección a más de 1.730 calles de la
ciudad.

El dispositivo de seguridad par-
te de las mismas medidas que se
pusieron en marcha en 2019 y que
contribuyeron al normal desarro-
llo de la Semana Santa. Para ello,
se vuelve a hacer uso de la tecnolo-
gía aplicada a la celebración de
grandes eventos, con distintos ele-
mentos como una plataforma
Smart, más de un centenar de cá-
maras, luces antipánico, control
por GPS de los cortejos y monitori-
zación a través de redes sociales.
Se introduce como novedad el uso
de drones, que estarán a demanda
de las necesidades de la Policía , de
cara a ver los flujos y taponamien-
tos de calles y por necesidades de
seguridad. Además, el Cecop se
instalará en el Ayuntamiento, don-
de estarán integrados todos los
servicios.

Detectados más de dos mil
obstáculos que afectan
al paso de las cofradías
●Drones, cámaras, ley seca y miles de
policías para blindar la Semana Santa

M. G.

Presentación del dispositivo de seguridad de la Semana Santa.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Reparación del pavimento de la Campana.

D. S.

Vallas en la calle Arfe que han sido retiradas.

OBSTÁCULOS RETIRADOS
Número de Incidencias

TIPOLOGÍA
Afectación Metrocentro 1

Elevación de cable 135

Incidencias con obras 56

Incidencias con papeleras o contenedores 29

Marmolillo, pivote o bolardo 102

Ocupación de la vía pública 2

Ordenación de Tráfico 1

Otros 60

Pavimento en mal estado 163

Permiso de movilidad 73

Plaqueado provisional 439

Poda de arbolado 421

Retirada de otros elementos de la vía pública 176

Retirada de semáforos 16

Retirada o desplazamiento de cubas de obra 4

Retirada o desplazamiento de farolas 2

Retirada o desplazamiento de macetones 39

Señales de tráfico 3

JORNADA
Viernes de Dolores 197

Sábado de Pasión 198

Domingo de Ramos 223

Lunes Santo 284

Martes Santo 374

Miércoles Santo 184

Jueves Santo 119

Madrugada 130

Viernes Santo 205

Sábado Santo 92

Domingo de Resurrección 79

Total general 2.085

Fuente: Ayuntamiento de Sevilla.

ElMetro
funcionará durante
toda laMadrugada
Metro de Sevilla activará el
Domingo de Ramos, 10 de
abril, los servicios especiales
de Semana Santa, que se pro-
longarán hasta el Sábado
Santo, día 16 de abril. En este
periodo, el suburbano prolon-
gará su horario habitual hasta
las 02:00, hora de salida de
los últimos trenes desde cada
cabecera de la Línea 1 (esta-
ciones de Ciudad Expo y Oli-
var de Quintos), mientras que
durante la madrugada del
Jueves al Viernes Santo ofre-
cerá servicio ininterrumpido.
El Jueves Santo iniciará el
servicio a las 07:30 y lo hará
de modo ininterrumpido hasta
las dos de la madrugada del
Sábado Santo.
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Las gasolineras
esperan que
el Ministerio
reembolse la
bonificación

A. S. A.

La Asociación Provincial de
Empresarios de Estaciones de
Servicio de Sevilla (APES Se-
villa), integrada en la Federa-
ción de Empresarios del Metal
(Fedeme), esperaba que a lo
largo de ayer el Ministerio de
Hacienda comenzara a reali-
zar los reembolsos de los ade-
lantos realizados por el sector
en la aplicación de los des-
cuentos de 20 céntimos. De lo
contrario, la patronal provin-
cial de las gasolineras advirtió
del riesgo de que muchos de
sus asociados se vean aboca-
dos al cierre.

“El sector se encuentra a la
expectativa de que el reem-
bolso de los adelantos realiza-
dos por la aplicación de estos
descuentos empiece a llegar
desde hoy, tal y como aseguró
la ministra de Hacienda la pa-
sada semana. De no ser así,
muchas de las gasolineras que
han asumido el compromiso

de adelantar el dinero en estos
primeros días se verán aboca-
das al cierre ante la imposibi-
lidad de financiar estas canti-
dades durante un periodo de
tiempo impreciso”, avisó
APES Sevilla, cuya presidenta
es Beatriz Lacañina Pedrosa.

La patronal recalcó el desas-
tre que supondría tener que
cerrar gasolineras “a las puer-
tas de una semana de gran
movimiento para el sector y
de gran afluencia de clientes
como es la Semana Santa”.

Hasta el momento, ninguna
de las gasolineras asociadas a
APES ha cerrado, sin embar-
go, sí les consta que se han
producido cientos de cierres a
nivel nacional.

La patronal recuerda que
durante el fin de semana de
las bonificaciones en el com-
bustible se ha generado “con-
fusión y desconcierto”, que la
situación se resolvió el sábado
y que desde entonces se ha ido
recobrando la normalidad.
Las gasolineras agrupadas en
la asociación han ido reco-
brando una relativa normali-
dad, trabajando, no obstante,
con mayor lentitud y haciendo
“apaños” sobre sus sistemas
informáticos para adaptarlos
a las exigencias de este nuevo
procedimiento.

La patronal APES
advierte del riesgo
de que se vean
abocados al cierre
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José Lucas
Chaves, nuevo
director de
la SGAE
en Andalucía

Redacción SEVILLA

La Sociedad General de Auto-
res y Editores (SGAE) ha nom-
brado a José Lucas Chaves Ma-
za (Sevilla, 1977) nuevo direc-
tor en Andalucía, Ceuta y Meli-
lla. La SGAE destacó que
apuesta así por “un profesional
que cuenta con una amplia ex-
periencia en la gestión cultural,
tanto en el ámbito privado co-
mo público”, al tiempo que
subrayó “su conocimiento del
sector, la especialización en las
diferentes funciones que re-
quiere el puesto, el carácter
emprendedor y el compromiso
con su trabajo”.

Licenciado en Historia del
Arte por la Universidad de Se-
villa, especializado en Gestión
Cultural por la Confederación
de Empresarios de Andalucía
(CEA), acumula una “exitosa”
trayectoria profesional de más
de 20 años, resaltó la SGAE a
través de un comunicado. Has-
ta la fecha, Chaves ocupaba el
cargo de director de Música y
Artes Escénicas en la Conseje-
ría de Cultura y Patrimonio
Histórico de la Junta de Anda-
lucía. Entre otros proyectos,
ha sido responsable de la crea-
ción del Programa Ágora y del
Festival Anfitrión de las Artes
Escénicas de Andalucía, y co-
ordinó la Red Andaluza de
Teatros Públicos, el Festival de
Música Española de Cádiz y el
Programa Andaluz de Jóvenes
Intérpretes.

En la Administración Públi-
ca, anteriormente, José Lucas
Chaves desempeñó la dirección
de proyectos y actividades del
Instituto de la Cultura y las Ar-
tes de Sevilla (ICAS) del Ayun-
tamiento de Sevilla y la direc-
ción del área de Cultura y De-
portes de la Diputación Provin-
cial de Jaén, donde también se
hizo cargo del Centro Cultural
Baños Árabes. En el ámbito pri-
vado ha sido fundador de em-
presas del sector en Andalucía
como Studiolo, Tannhauser Es-
tudio y 5d2 producciones.

D. S.

José Lucas Chaves.
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Heineken nombra como directora de Comunicación a Pilar Pérez
Ramírez
Heineken ha nombrado como directora de Comunicación a Pilar Pérez Ramírez, que procede
del Grupo LOreal, donde ha desempeñado la misma labor durante diez años. Desde esta
posición, Pilar seguirá impulsando la notoriedad y la reputación de una compañía que lleva
cerca de 120 años haciendo disfrutar a los españoles con marcas tan icónicas como
Heineken®, Cruzcampo, Amstel o El Águila.

original

Pilar Pérez, nueva directora Comunicación de Heineken España.

Heineken ha nombrado como directora de Comunicación a Pilar Pérez Ramírez, que procede
del Grupo LOreal, donde ha desempeñado la misma labor durante diez años.

Desde esta posición, Pilar seguirá impulsando la notoriedad y la reputación de una compañía
que lleva cerca de 120 años haciendo disfrutar a los españoles con marcas tan icónicas como
Heineken®, Cruzcampo, Amstel o El Águila.

Javier y Carlos De Rueda, propietarios de El Rinconcillo, muestran la edición limitada de Cruzcampo con motivo de

los 350 años del bar.  

Javier y Carlos De Rueda, propietarios de El Rinconcillo, muestran la edición limitada de Cruzcampo con motivo de

los 350 años del bar.

La ambiciosa agenda de sostenibilidad social y medioambiental  de la cervecera y su decidida
apuesta por las personas guiarán sus pasos en el sector agroalimentario. Una industria a la
que llega decidida a hacer la comunicación de  Heineken España aún más relevante y
transparente, con una visión 360º que tiene muy en cuenta a todos sus públicos de interés y
apuesta por la omnicanalidad.

Pilar Pérez cuenta con una dilatada trayectoria profesional en el mundo de la comunicación y
el periodismo.
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Se incorpora a Heineken España tras más de una década en el Grupo LOreal,  donde ocupaba
el cargo de directora de Comunicación Externa para España y Portugal.

Anteriormente trabajó como responsable de comunicación de Cesce y, durante 14 años, ejerció
como periodista económica en medios como  Europa Press, Actualidad Económica o Capital.

Licenciada en Ciencias de la Información por la Universidad Complutense (UCM) de Madrid
cuenta con un Master en Marketing Digital por el IE Business School y cursos de doctorado en
Relaciones Internacionales por la UCM y las Universidades de Helsinki y Moscú.

La familia Heineken España

En Heineken España se considera una familia plural de apasionados cerveceros, motivados
por unir y hacer disfrutar a las personas cuidando de nuestro planeta, convencidos de que
sumando la fuerza global y la diversidad local alcanzaremos un mundo mejor.

Sus maestros cerveceros, siempre apasionados por la calidad, elaboran día a día cervezas con
cuerpo y alma. Su carácter internacional les permite poner todo el conocimiento global al
servicio de sus marcas en España: nuestra patria es el sabor. Defienden que las mejores
cervezas surgen de la diversidad, porque no hay dos gustos iguales, y nuestro porfolio único
es un ejemplo de ello.

Más de 60 variedades

Con más de 60 variedades, ofrecen grandes marcas queridas y reconocidas por todos, como
Heineken®, la cerveza con la que su historia comenzó y que hoy es la más internacional del
mundo, Cruzcampo, con más de 115 años de maestría cervecera e innovación y Amstel,
cerveza 100% malta fruto del sabor de hacerlo bien, estrechamente vinculada a nuestro país.

Asimismo, completan nuestra familia  Desperados, El Águila, el cider Ladrón de Manzanas,
marcas locales como 18/70 o El Alcázar  o especialidades como Guinness®, Paulaner, entre
otras.

Llevan más de un siglo elaborando cervezas en España, donde tienen actualmente cuatro
fábricas en  Sevilla, Madrid, Valencia y Jaén, que producen cerca de 10 millones de hectolitros
al año, o lo que es lo mismo, más de 10 millones de cañas al día.
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Los hosteleros de Sevilla ven en la Semana Santa la clave de su

recuperación económica
La Asociación de Hosteleros de Sevilla y Provincia tiene altas expectativas puestas en la

Semana Santa 2022. Así, lo ha manifestado su presidente, Antonio Luque, quien adelanta que

"nuestros establecimientos ya están preparados de mercancías, personal y ganas para

transmitir esta felicidad y compartir nuestra gastronomía con el turista extranjero, nacional y

sevillano".

original

Las expectativas a pocos días del inicio de las salidas procesionales son bastante altas, a tenor de las reservas

previas. / D. S.

La  Asociación de Hosteleros de Sevilla y Provincia tiene altas expectativas puestas en la

Semana Santa 2022. Así, lo ha manifestado su presidente, Antonio Luque, quien adelanta que

"nuestros establecimientos ya están preparados de mercancías, personal y ganas para

transmitir esta felicidad y compartir nuestra gastronomía con el turista extranjero, nacional y

sevillano".

Tras un mes de marzo en el que la inestabilidad ha sido la protagonista para el sector debido

a la huelga de transporte, sumado al aumento generalizado de precios y la prolongación del

conflicto en Ucrania, estos días de fiesta, donde bares y restaurantes pueden llegar a facturar

entre el 60 y el 70% de sus ingresos  anuales, se presentan como el momento más esperado

por el sector, clave en la recuperación económica.

A pesar de la caída, la ocupación en Sevilla capital roza el 80% y en la Sierra Norte el 100%, esta Semana Santa.

A pesar de la caída, la ocupación en Sevilla capital roza el 80% y en la Sierra Norte el 100%, esta Semana Santa.

Antonio Luque no ha olvidado la prudencia y pide "responsabilidad  porque seguimos en

pandemia", pero anima a disfrutar de la Semana Santa: "Hay que mirar hacia el futuro y la

hostelería".
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Las expectativas a pocos días del inicio de las salidas procesionales son bastante altas, a

tenor de las reservas previas, las cuales, según el comunido de la Asociación de Hoteleros de

Sevilla y Provincia "estamos convencidos que van a rozar el 100%  en el centro de la ciudad a

medida que la semana avance".

La Semana Santa como fuente de ingresos

Semana Santa supone un impacto económico en la ciudad cifrado en torno a 400 millones de

euros  entre comercio y hostelería. Un impulso que se traduce en un importante aumento de

contratación, de hasta 2.600 nuevos puestos de trabajo  en la ciudad de Sevilla, y sirve de

inicio para el trimestre más importante del año, en el que bares y restaurantes pueden llegar a

facturar entre el 60 y el 70% de sus ingresos anuales.bares
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Atraco a punta de pistola en un supermercado de Montequinto
Un atracador ha irrumpido la tarde de este lunes en un supermercado de la cadena

Mercadona en Montequinto. Iba armado con una pistola, con la que habría amenazado a

empleados y clientes, a los que el delincuente obligó a tirarse al suelo. Se cree que después

robó una cantidad de dinero de las cajas, aunque en este momento todavía se desconoce si

se llevó algo y cuánto.

original

Policías nacionales en el lugar de los hechos. / Aníbal Díaz

Un atracador ha irrumpido la tarde de este lunes en un supermercado de la cadena

Mercadona en Montequinto.  Iba armado con una pistola, con la que habría amenazado a

empleados y clientes, a los que el delincuente obligó a tirarse al suelo. Se cree que después

robó una cantidad de dinero de las cajas, aunque en este momento todavía se desconoce si

se llevó algo y cuánto. Después se dio a la fuga robando un coche a punta de pistola.

Los hechos ocurrieron sobre las siete y media de la tarde de este lunes. El atracador  llegó al

supermercado en una motocicleta robada, que dejó abandonada en las inmediaciones para

entrar en el establecimiento. Una vez dentro, mostró el arma de fuego para intimidar a los

empleados. Cubría su rostro con un casco de motorista. Algunas fuentes apuntan a que golpeó

a una empleada con una culata, aunque nadie resultó herido. Sí tuvieron que ser atendidas

varias personas por crisis de ansiedad. La Policía  desconoce en este momento si la pistola era

real o simulada.

En cualquier caso, el atracador salió a pie del establecimiento y se dirigió a una persona que

se estaba montando en su coche, un Audi A4  ranchera de color blanco, que sustrajo a punta

de pistola. Después, se marchó en dirección Sevilla.  El ladrón actuó en solitario.

La Policía Nacional acudió rápido al aviso por el atraco y llegó incluso a mantener una

persecución con el sospechoso, pero le perdió la pista en las inmediaciones del Decathlon de

Alcalá de Guadaíra. Se cree que se dirigió después hacia Palmete  o Su Eminencia.  El vehículo

empleado para la huida fue localizado poco después aparcado en una calle próxima al Parque

Amate, pero ya no había rastro del atracador.
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Detalle de la entrada al supermercado. / Aníbal Díaz

La comisaría de Dos Hermanas ha iniciado una investigación sobre el suceso. Los agentes

han retirado la moto utilizada por el delincuente para poder hacerle una inspección ocular. La

moto  había sido sustraída en Sevilla Este. Harán lo propio con el coche, en busca de alguna

huella o resto biológico  del atracador, que por el momento no ha sido identificado. La Policía

revisa también las imágenes de las cámaras de videovigilancia de la tienda.
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Metro: Sevilla Quiere Metro y 14 entidades vecinales piden que se
actualice ya la línea 2
La propuesta apunta a que se pueda actualizar el proyecto en 2023. Estas son las seis
propuestas aprobadas, entre las que destaca la necesidad de actualizar la demanda potencial
de viajeros porque Sevilla Este ha crecido en población. Inmediata necesidad de actualizar el
estudio de demanda de viajeros de la línea 2 por haber quedado desfasado.

original

Una de las avenidas principales por las que pasará la línea 2 del Metro. / José Ángel García

La plataforma Sevilla Quiere Metro y 14 asociaciones vecinales y comerciales de los barrios

por donde se proyectó la línea 2 del Metro han celebrado un encuentro digital en el que han

acordado reclamar a las administraciones (Consejería de Fomento y Ayuntamiento) la urgente

actualización del proyecto constructivo de esta línea Torreblanca-Sevilla Este-Centro-Torre

Triana (Cartuja), dando prioridad priorizando el tramo de la línea exterior al centro, es decir, de

Puerta Osario-María Auxiliadora a la zona Este. La propuesta apunta a que se pueda

actualizar el proyecto en 2023.

Estas son  las seis propuestas aprobadas, entre las que destaca la necesidad de actualizar la

demanda potencial de viajeros porque Sevilla Este ha crecido en población.

Actualizar la cifra de viajeros

1. Inmediata necesidad de actualizar el estudio de demanda de viajeros de la línea 2 por haber
quedado desfasado.

En este punto exponen que la población del distrito Este - Alcosa Torreblanca ha aumentado

en más de 5.000 habitantes desde que en 2011 se finalizó el proyecto de la línea 2, con lo que

las 99.971 personas residentes, según el padrón de 1/1/2012, han aumentado hasta los

105.266 vecinos en el padrón de 2021. Y añaden que está previsto que este número aumente

ante la exponencial construcción y venta de viviendas en esta zona, especialmente en las

zonas cercanas a la Avenida de las Ciencias, Alcampo Sevilla Este y Hacienda del Rosario.

"En definitiva, la población creciente y sostenida en los últimos años justificará de forma

definitiva la inversión necesaria para la línea 2, además de beneficiar la posible financiación

privada -en caso de que la ley de Desindexación se flexibilice-", concluyen sobre este punto la

plataforma y las asociaciones.

Que se crucen las líneas 1 y 2
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2. Necesidad de que las líneas 1 y 2 se crucen. La plataforma y las asociaciones advierten de

que  este defecto en el diseño de la red de Metro de Sevilla "provocará que se tengan que

hacer más trasbordos de los necesarios", que el tramo entre Prado y María Auxiliadora se

sature y que el número de combinaciones entre líneas se reduzca y haga del Metro un

transporte masivo "menos competitivo y eficiente".

Que llegue a Alcosa y al aeropuerto

3. La necesidad de un ramal que dé servicio a los barrios de Parque Alcosa y Aeropuerto.

La plataforma y las entidades vecinales señalan que,  si el Metro llega al aeropuerto, este ramal

tendría demanda suficiente para atender también Alcosa. "Si bien la limitada población existente

en el barrio de Parque Alcosa pueda hacer pensar que la población servida es insuficiente

para la consideración de un ramal a la altura de Palacio de Congresos, el Aeropuerto hace

cambiar la situación".

"Esperamos que en caso de que el estudio informativo concluya que la opción más adecuada

es el metro, se trabaje para la construcción de dicho ramal mediante un intercambiador en el

Palacio de Congresos".

Ampliarlo hasta Camas

4. La necesidad de abordar el estudio de una ampliación hasta Camas u otros municipios del
Aljarafe.

"Son numerosas las peticiones que recibimos en nuestra asociación para que solicitemos  la

ampliación a Camas, así como otros municipios del Aljarafe (Gines, Bormujos y Tomares

principalmente)", señalan la plataforma y las entidades vecinales.

Aparcamientos en Camas

5. Construir aparcamientos disuasorios en Camas.

Una vez que se proyecte una estación en Camas, la plataforma Sevilla Quiere Metro y las

entidades vecinales proponen que se aborde la construcción de aparcamientos disuasorios en

Camas, de forma que ciudadanos de municipios cercanos puedan aparcar el coche sin entrar

en el mismo hasta Sevilla y descongestionando de tráfico la ciudad.

Estación semisoterrada por Sevilla Este

6. Sobre la posibilidad de utilizar la medianera central para abaratar los costes del proyecto.

La sexta propuesta se refiere a que se aproveche la medianera de las avenidas de Sevilla, a

lo largo de la Avenida Alcalde Luis Uruñuela y Avenida de las Ciencias, "para situar una

estación semisoterrada al estilo de la estación de Montequinto", con un ahorro de costes.

"De esta forma, a nivel de calle estaría el vestíbulo de las estaciones donde se encontrarían

los sistemas de ticketing y controles de acceso, lo que permitiría la construcción de una planta

y consecuentemente un importante ahorro de costes en este tramo que se construiría con Cut

& Cover (muro pantalla)". Se propone el estudio de esta posibilidad.

En la propuesta se destaca la medianera existente en la avenida Alcalde Luis Uruñuela y la

avenida de las Ciencias tiene un ancho superior a los 8 metros necesarios en la mayoría de

su recorrido.

Por último, la plataforma y las entidades reclaman que estas propuestas se analicen en la

comisión técnica -formada por el Ayuntamiento de Sevilla y la Junta de Andalucía y que se

tramite, de forma paralela, la autorización ambiental necesaria (actualmente caducada para la

línea 2), así como otras autorizaciones que el proyecto pueda requerir.

Entidades vecinales
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La reunión telemática convocada por Sevilla Quiere Metro tuvo lugar el pasado 31 de marzo a

las 19.30 con diferentes asociaciones de vecinos de Torreblanca, Parque Alcosa, Sevilla Este,

Centro.

Asistieron 14 asociaciones vecinales y comerciales:

1. Asociación de Vecinos Sevilla Este (en proceso se registro)

2. Asociación la Nueva Sevilla este

3. Asociación Las Torres

4. Asociación Eliminando Barreras

5. Asociación de comerciantes Al Centro

6. Asociación Juntos por Sevilla Este

7. Agrupación de Intercomunidades de Alcosa

El resto de asociaciones fueron informadas, aunque muchas de ellas no pudieron asistir:

1. Asociación de Vecinos Unidad (Cristo de Velázquez )

2. Asociación de Vecinos Huerta de Santa Teresa

3. Asociación de Vecinos Raíces

4. Asociación de Vecinos El Triángulo

5. Asociación de Vecinos Andalucía Residencial

6. Asociación de Vecinos El Pueblo

7. Asociación de Vecinos del Barrio

8. Asociación de Vecinos Amanecer (San Pablo)

9. Asociación Santa Clara

10. Asociación Hosteleros Antonio Duque

11. Juntos por Sevilla Este

12. Colores Sevilla Este

13. Andalucía Residencial

14. Entrepuentes

15. Las Ciencias

16. Gente del Este

17. Agoran

18. Comerciantes Aleste

19. Los Colores

20. FECISE

21. P. TORREBLANCA UNIDA

22. Torrelaguna
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23. Tres Calles

24. Nueva Torreblanca

25. La Fea

26. Alcosa Viva

27. Antonio Machado

28. Asociación Parque Alcosa

29. Rehabilitación Integral del Parque Alcosa

30. Jardines de Torreblanca y línea 2

31. Asociación comerciantes Huerta de la Dehesa

32. "APROCOM (Confederación Provincial de Comercio, Servicios y Autónomos de Sevilla)"

33. Asociación de comerciantes Emilio Lemos

34. Asociación de comerciantes de Torreblanca-Distrito Este

35. Asociación de comerciantes Santa Justa

36. Sevilla Por el Metro

La plataforma Sevilla Quiere Metro recalca que la línea 2 es prioritaria porque los vecinos de

la zona Este tardan de una hora a una hora y media en llegar al centro, y requieren de un

transporte público eficiente y sostenible.
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«Andalucía debe jugar un papel importante en la transición hacia

la aviación sostenible»
La Cámara de Comercio de Sevilla, celebra un foro online organizado junto Andalucía

Aerospace donde Antonio Gómez-Guillamón presidente de Andalucía Aerospace, ha expuesto

la situación actual y las perspectivas del sector aeronáutico en Andalucía. El Presidente de

Andalucía Aerospace ha hablado de retos y oportunidades, y ha considerado que entre los

mayores retos a los que se enfrenta la aeronáutica de hoy están la sostenibilidad y la

aviación cero emisiones.

El Correo  •  original

La Cámara de Comercio de Sevilla, celebra un foro online organizado junto Andalucía

Aerospace donde Antonio Gómez-Guillamón presidente de Andalucía Aerospace, ha expuesto

la situación actual y las perspectivas del sector aeronáutico en Andalucía.

El Presidente de Andalucía Aerospace ha hablado de retos y oportunidades, y ha considerado

que entre los mayores retos a los que se enfrenta la aeronáutica de hoy están la sostenibilidad

y la aviación cero emisiones. La percepción pública es que nuestro sector es muy

contaminante por lo que esto puede desembocar en barreras. La realidad es que la aviación

no debería ser el patito feo de la industria en contaminación. De hecho, el sector emite en

torno al 2% y el 3% del global de emisiones, mientras que el textil representa el 8% de

emisiones. Esto también abre un campo de oportunidades para sectores emergentes y que

nazcan nuevas empresas, porque abre una nueva vía de investigación. Debemos tener un rol

importante en la transición hacia la aviación sostenible, y será un éxito para nosotros en la

industria aeronáutica del futuro.

Aviación Comercial

Sobre la aviación comercial, Guillamón ha trasladado cierta preocupación porque el sector ha

vivido una crisis con la llegada del covid que ha provocado pérdidas en facturación y

generación de empleo, pasando de los 2.5000 millones de euros de facturación y 15.000

empleos en 2019, a facturar 2.000 millones y generar 12.200 puestos de trabajo en 2020,

aunque posiblemente, los datos de 2021 desprenderán los los primeros signos de

recuperación que será lenta.

Tenemos que recuperar el camino perdido en nuestra industria, y para ello nos fijamos en el

tráfico aéreo, que tímidamente recuperamos en 2021, pero que la guerra de Ucrania ha vuelto

a generar elementos de incertidumbre que ha afectado negativamente al mismo. Este hecho,

unido a la crisis energética, la subida del precio del barril de petróleo y por tanto del

queroseno, y la alta inflación, que de alguna manera, determinará el precio de los billetes de

avión, pondrá en una situación no muy ventajosa al sector, aunque vamos a esperar al mes de

abril que es temporada alta para ver la situación real y si ese tráfico aéreo se va recuperando

poco a poco, ha explicado Guillamón.

Aviación Militar

Gómez-Guillamón, ha expresado que los aviones militares seguirán dando cierta estabilidad el

segmento de aviones militares es bueno y estable. Andalucía y particularmente Sevilla es un

centro mundial de liderazgo para la entrega y desarrollo de aviones militares.

En los últimos meses AIRBUS ha vivido buenas noticias, el A400M ha tenido sus primeros

éxitos en otros países fuera del programa y esto ha sido una gran noticia. Estamos

convencidos que seguirá así a medio y largo plazo, hecho muy importante para nuestra

industria en Andalucía, cuyo ensamblaje final se hace aquí en Sevilla. Asimismo, el C295

sigue con buena salud y luchando por tener las cargas de trabajo, gracias a la última venta de

aviones a la India. Además, el Eurofighter ha vuelto a recuperarse, con nuevos pedidos y en el

que trabajan algunas empresas andaluzas.

Guillamón anuncia el momento extraordinario que vive el sector con nuevos instrumentos y
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nuevas líneas de financiación, nacional y europeo, como las ayudas del PERTE Aeroespacial

que debemos aprovechar porque prevé movilizar cerca de 4.533 millones de euros entre 2021

y 2025, con una contribución del sector público de alrededor de 2.193 millones de euros y una

inversión privada de cerca de 2.340 millones. Los Fondos Next Generation transversales, que

permite afrontar la transformación digital del sector y ser industrias más sostenibles y el Clean

Aviation que es un programa europeo con una dotación económica importante para el

desarrollo de la aviación verde. Además de los Fondos Europeos de Defensa con una

dotación de 7.000 mil millones hasta 2027 y los programas FCAS y Eurodron de larga

duración.

En definitiva, nuestras empresas tienen oportunidades y nuevos horizontes para diversificar su

trabajo. Debemos mirar segmentos de mercados emergentes y desde Andalucía debemos

situarnos en ellos y creer con ambición en ellos como por ejemplo en la operación con drones.

Debemos posicionar Andalucía como lugar idóneo de Europa para la experimentación de

drones. Tenemos una industria aeroespacial importante y centros de vuelos experimentales

que servirán de ancla para que plataformas de drones puedan desarrollarse.

Sobre el Clúster Andalucía AEROSPACE, Guillamón asegura que se ha mantenido la relación

y el trabajo conjunto, para solventar la situación que vivida, y es una fortaleza que vamos

aprovechar. Juntos somos más fuertes. Andalucía es un sector aeroespacial importante que

tenemos que aprovechar y usarlo cómo palanca de nuevos sectores emergentes. En definitiva,

tenemos que ser más ambiciosos, unir esfuerzos y posicionarnos para tener éxito en el

futuro, ha concluido el Presidente de Andalucía Aerospace.

Por su parte, el Presidente de la Cámara, Francisco Herrero  ha hablado sobre la

importancia del sector al que seguimos con enorme interés como uno de los pilares de nuestra

industria al que, como tantos otros, la pandemia frenó en seco y que tenemos que reactivar

entre todos.

Un claro ejemplo de nuestra apuesta por la industria aeroespacial es que, con el apoyo de

Airbus, de la Universidad de Sevilla, del Parque Tecnológico y Aeronáutico de Andalucía, y de

la Fundación Hélice, pusimos en marcha la primera Incubadora de Transferencia de

Tecnología Aeronáutica y Aeroespacial de Europa, nuestro Vivero Aeronáutico, que tuvimos el

honor de inaugurar en el año 2016 con la presencia de Sus Majestades los Reyes de España.

Además de nuestro vivero aeronáutico, la Cámara es una de las entidades que, de la mano

del Ayuntamiento, está promoviendo que Sevilla sea sede de la Agencia Espacial Española, lo

que reforzaría aún más el posicionamiento de nuestra ciudad en el ámbito aeroespacial, ha

añadido Herrero.
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A.G. 

SEVILLA 

El secretario de la Asociación Anda-
luza de Hostelería de Feria, Manuel 
Sánchez, anunció ayer que la entidad 
valora la convocatoria de una asam-
blea «lo antes posible» para abordar 
el paro anunciado para las ferias, en-
tre ellas la de Sevilla, después de la re-
unión mantenida con el subdelegado 
del Gobierno en Sevilla, Carlos Tosca-
no, en la que se les han aclarado «ma-
tices que a lo mejor desconocíamos» 
en relación con la entrada en vigor de 
la reforma laboral y la jornada labo-
ral. 

Sánchez reconoció que la reunión 
sirvió para abordar «matices» que 
«desconocíamos» y que, ahora, la aso-
ciación valora convocar «lo antes po-
sible» una asamblea para poder abor-
dar con más detalle la convocatoria 
del paro anunciado la pasada semana 
apuntando a la reforma laboral como 
causa de las «importantes limitacio-
nes» a la contratación temporal, unas 
condiciones que «dificultan y hacen 
prácticamente inviable», a su juicio, 
la actividad en las ferias. 

En esta misma línea, Toscano afir-
mó que se atrevería a decir que no se 
llevarán a cabo las protestas «ya que 

ha visto una actitud muy positiva por 
parte de la asociación». Así lo expre-
só tras la reunión mantenida con el 
sector, en la que han hecho un «repa-
so conjunto» de la reforma laboral 
aprobada por el Gobierno y «donde ha 
quedado meridianamente claro que el 
nuevo texto normativo «no modifica 
la jornada de trabajo ni el regimen de 

descanso». «No lo tenían claro y han 
salido bastante satisfechos de la reu-
nión», ha añadido Toscano, quien ha 
destacado «la actitud positiva» de la 
Asociación de Caseteros. «Ellos enten-
dían una incidencia de la reforma que 
no es correcta», sentenció. 

La ministra de Trabajo, Yolanda 
Díaz, calificó ayer de «’fake news’ au-
téntica» que la reforma laboral «to-
que» la jornada de trabajo. «Lo que se 
está diciendo es radicalmente falso. 
La reforma laboral no toca nada rela-
tivo a la jornada laboral y mucho me-
nos al descanso. Eso sí, las leyes hay 
que cumplirlas en todos los sitios», se-
ñaló la vicepresidenta.

El Gobierno frena el paro de los 
caseteros de la Feria

∑ El subdelegado en 
Sevilla, Carlos Toscano, 
asegura que se 
anularán las protestas

Rueda de prensa de la asociación andaluza de caseteros  // JUAN JOSÉ ÚBEDA

La ministra de Trabajo 
asegura que la reforma 
laboral no modifica el texto 
sobre la jornada de trabajo 
y que no hay cambios
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T. M. SEVILLA

En el mes de la guerra de Ucra-
nia, la desbocada subida de los
precios y la huelga de transpor-
tistas, la provincia de Sevilla re-
gistra un comportamiento en lo
laboral con luces y sombras.
Marzo suele ser un buen mes pa-
ra el empleo por el comienzo de
la temporada de primavera y és-
te no ha sido especialmente ma-
lo dadas las circunstancias men-
cionadas arriba, pero ya empie-
za a haber signos quizás no para
la alarma pero sí para la alerta.

La creación de empleo, por
ejemplo, continúa. La provincia
suma 2.175 afiliados medios más
a la Seguridad Social y eso le sir-
ve para volver a superar los
770.000 trabajadores (771.190),
un hito que ya había alcanzado a
final de año incluso batiendo el
récord total. Pero a partir de ahí
ya los matices son más negativos.
La cifra de nuevos cotizantes es
menor que la de marzo de 2021
(hubo entonces 2.601 afiliados

más), cuando no había expecta-
tiva de Semana Santa y había res-
tricciones en el ocio por la pande-
mia. Y estamos ante el peor dato
desde 2014 si exceptuamos mar-
zo de 2018 (cuando se concentró
toda la creación de empleo en
abril) y el mismo mes de 2020,
cuando irrumpió el coronavirus.
Lo normal, hasta precisamente
2020, era superar los 4.000 nue-
vos afiliados en marzo.

Esta menor generación de
puestos de trabajo que otros años

se traduce en que la demanda su-
pera a la oferta y, por tanto, el pa-
ro sube. Efectivamente, Sevilla
contabiliza 1.199 parados más
(hasta 191.422) en la que es la
primera subida del desempleo en
un mes de marzo desde 2012,
siempre obviando el fatídico
2020. Es un dato bastante malo,
sin paliativos, y en gran medida
se debe al muy mal comporta-
miento de la construcción, con
1.299 desempleados más, más
que todo el conjunto de la provin-

cia. Es evidente que el parón de
las obras por la crisis de suminis-
tros y la huelga del transporte se
ha traducido en pérdida de em-
pleo. Sevilla es, además, una de
las provincias que evoluciona pe-
or en el indicador del paro. Es la
tercera provincia donde más su-
be tras Córdoba y Almería, y en
estos dos casos está el atenuante
de las oscilaciones del trabajo
agrario.

Pese al convulso mes de febre-
ro, los trabajadores en ERTE han
disminuido en Sevilla en un mes.
A último día de mes de marzo,
hay 2.842 trabajadores en esta si-
tuación en Sevilla, 827 menos
que en el cierre de febrero. De
ellos, la mayoría, 1.568, trabajan
a tiempo parcial.

La contratación indefinida, por
otro lado, sigue disparada. Se fir-
man en Sevilla en marzo 17.330
contratos fijos, un 110% más que
en el mismo mes del año pasado,
récord histórico absoluto y el
21% del total en el mes de marzo.
Esta dinámica se debe, sobre to-
do, a la reforma laboral, que eli-
mina el contrato de obra y servi-
cio. Su aplicación en lo que a con-
tratos de refiere comenzó el 1 de
abril, pero las empresas ya se han
ido anticipando en los últimos
meses.

Suma1.199desempleados

máspeseacontabilizar

2.175nuevosafiliados

alaSeguridadSocial

Sevilla registra la primera subida del paro
enmarzo desde 2012 exceptuando 2020

LAS CLAVES

5

Buena evolución anual
pero peor que la media
La fotografía del paro y la afi-
liación en un plazo de un año
deja ver que la provincia de
Sevilla evoluciona bien, con
una fuerte caída del desem-
pleo respecto a marzo de
2021, de 37.567 personas, y
un importante repunte del
empleo, de 33.756. Sin em-
bargo, tanto en un caso como
en otro la evolución es leve-
mente peor que la española e
incluso que la andaluza, lo
que indica que Sevilla, a duras
penas, logra ir en la media y
queda algo rezagada.

Ligerísima alza del
desempleo en la capital
La capital ha registrado mejo-
res datos que el conjunto de
la provincia en lo que al paro
se refiere, pero aun así sube
levemente, en 73 personas,
hasta sumar 67.773 trabaja-
dores en situación de desem-
pleo. En un año, desde marzo
de 2021, 16.178 personas han
abandonado las listas del
Servicio Andaluz de Empleo.
El paro cae en la metrópoli un
19% en un año, tres puntos
porcentuales más que en la
provincia.

LOS NÚMEROS

5

191.422
3Parados.Estamos ante el tercermes consecutivo de
subida del paro (todo el año 2022), aunquebien es cierto
que las dos últimas son leves y que el desempleo está
en el nivelmásbajo en unmesdemarzo desde 2009.

771.190
3Afiliados.Aunquemenosde lohabitual, el númerode
afiliados subeen2.175personasy se vuelvea rebasar la
cotade los770.000, aunqueaúnquedaun trechopara
volver al récordde775.000dediciembrede2021.
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JUAN J. BORRERO SEVILLA 

L
a sucesión de acontecimien-
tos del fin de semana político 
andaluz merecía tener ayer un 
lunes de resaca para la refle-

xión. Hay que digerir qué cambios con-
lleva el lugar de privilegio obtenido por 
el PP andaluz en el organigrama de 
Núñez Feijóo tras el Congreso Extraor-
dinario de Sevilla, que ha situado a dos 
miembros del Ejecutivo regional en el 
puente de mando del partido y a una 
tercera consejera en la junta nacional. 
En lo negativo hay que afrontar una cri-
sis de Gobierno imprevista por el falle-
cimiento del consejero de Educación y 
Deportes Javier Imbroda. El Gobierno 
andaluz ha vivido tres días en una  mon-
taña rusa de emociones que todavía tie-
ne que digerir. 

Bendodo en Madrid 
Por orden cronológico, la primera no-
ticia de peso saltaba apenas iniciado el 
Congreso del PP, cuando Núñez Feijóo 
anunciaba que Elías Bendodo, conse-
jero de la Presidencia, portavoz del Go-
bierno andaluz y presidente del PP ma-
lagueño será el número tres del parti-
do en labores de coordinación. Bendodo 
mantendrá todos sus cargos hasta la 
celebración de las elecciones andalu-
zas, sean en junio u octubre –así lo acor-
dó con Juanma Moreno–,  pero no se-
guirá en la Junta si se revalida la presi-
dencia. Su puesto estará en Madrid.  

Sus caminos se separan para con-
verger en el futuro, porque el nombra-
miento de Bendodo fue el primer tra-
zo del dibujo del eje Galicia-Andalucía 
que se ha marcado como itinerario para 
el cambio político del partido la nueva 
comandancia de «los moderados». Ben-
dodo explicaba ayer el paisaje de esa 
ruta: «Consolidar el cambio en Anda-
lucía es la primera estación para que el 
cambio llegue a España». Se trata de 
extrapolar el modelo andaluz al Gobier-
no de España. Eso vincula a Moreno a 
todo el proceso, Bendodo será su hom-
bre en Génova. Si no fuera porque en la 
nueva política eso es imposible pare-
ciera que el PP ha previsto en este en-
vite hasta la sucesión de Feijóo... para 
cuando toque. 

De momento, Bendodo se estrenó en 
el cargo con un galimatías para despe-
jar dudas sobre la posición ideológica 
de la nueva dirección: «Estar a la iz-
quierda de la derecha y a la derecha de 
la izquierda». Es decir, tener siempre  
un pie en el centro para poder  «hablar 

y pactar a uno y otro lado», como hace 
el Gobierno andaluz en el Parlamento. 

El papel principal de Bendodo en Gé-
nova no será precisamente la cocina 
ideológica sino la fontanería interna y 
las calderas de la sede maldita de los 
populares, donde podrá poner en prác-
tica todos sus conocimientos de con-
trol orgánico. Entre sus cometidos está 
coordinar las sensibilidades territoria-
les de un PP que será claramente auto-
nomista pero no confederal. En espe-
cial a él le toca tratar un capítulo deli-
cado y no cerrado (más bien 
complicado) en el congreso de Sevilla: 
el papel de Ayuso. Para evitar reeditar 
el conflicto que generó la última crisis 
letal del partido, Bendodo tendrá que 
entenderse con un hueso duro de roer 
y perfectamente entrenado en la ma-
teria, el estratega de Ayuso, Miguel Án-
gel Rodríguez. El primer encargo de la 
secretaria general Cuca Gamarra a Ben-
dodo es preparar un informe sobre los 
congresos regionales que debe solven-
tar la demanda de Ayuso de celebrar 
el madrileño en mayo. Bendodo, que 
se ha forjado con nota en coordi-
nar las relaciones con Ciudada-
nos en el Gobierno andaluz, no 
puede olvidar que en el aplausó-
metro del congreso Ayuso mar-
có altísimos registros y de que 
la gestión de egos es ahora bue-
na parte de su misión.  

Queda por saber si una vez sol-
ventado el proceso electoral an-
daluz,  Bendodo ganará más es-
pacio político en el orga-
nigrama de 

Feijóo al tener menos trabajo institucion
al. En los pasillos de Fibes corría la sen-
sación de que el puesto de Cuca Gama-
rra tiene muchos visos de interinidad. 
Liberar a Bendodo cuanto antes de su 
doble destino es otro de los datos que 

animan a pensar en un adelanto de las 
andaluzas a junio. Aunque él lo niega 
rotundamente. Pero todo indica que  ya 
juega al despiste. Moreno repitió ayer 
que su intención es aguantar pero no 
sería después del primer domingo de 
octubre. 

Elecciones en junio 
La posibilidad de junio toma cada vez 
más peso. El consejero de Hacienda, 
Juan Bravo, flamante nuevo vicesecre-
tario general de Economía del PP ex-
plicaba sin filtros los motivos . Él sí se-
guirá en el Gobierno andaluz por el mo-
mento y en una segunda legislatura si 
así lo quiere Moreno en el caso de que 
sea reelegido en la presidencia de la 
Junta. Al menos eso espera Bravo, por-
que cuando plantea el adelanto electo-
ral a junio lo hace apuntando a que esa 
fecha permite aprobar el presupuesto 
de 2023 en fecha para empezar a apli-
carlo en enero. Si las elecciones son en 
otoño no habría presupuesto antes de 
marzo y eso lastraría el inicio de la le-
gislatura. Hay muchos millones de Eu-
ropa en juego. La razón es de peso. Bra-
vo y su equipo en la consejería ya tra-
bajan en el proyecto.  

Ahora además tendrá una misión en 
Madrid, donde será el referente del pro-
grama económico del PP con la bajada 
de impuestos como prioridad. Si el cam-
bio andaluz es el camino a seguir y el 
modelo económico es clave para el cam-
bio, Bravo, un casadista reconocido, te-
nía que ser. Marcará criterio para uni-
ficar la política del partido en los gobier-
nos regionales y será el encargado de la 
elaboración del programa económico 
del PP. Otra sensación que se repetía en 
los salones de Fibes es que a Bravo se le 
irá poniendo cara de ministro. Si en 
2023 –en caso de que las Genera-
les se celebren en fecha– Feijóo al-
canza la presidencia del Gobier-
no podría dejar a Moreno sin con-
sejero de Hacienda. 

Un impulso 
Los fichaje consensuados por 
Moreno y Feijóo para la remo-
delación del PP  incluyen a la 

consejera de Fomento, Marí-
frán Carazo, en la jun-

ta directiva nacio-
nal en lo que 

El Gobierno andaluz encaja las  emociones de un fin de 
semana bipolar  en el que ha situado a dos miembros en el 
PP nacional y ha perdido con Imbroda a un pilar de Cs 

Lunes de resaca en la 
montaña rusa de la Junta

Bendodo expone las claves 
del nuevo PP: exportar a 
España el modelo andaluz 
y ser «la izquierda de la 
derecha y la derecha de la 
izquierda» 

Juan Bravo apuesta por el 
adelanto electoral, seguirá 
como consejero y espera 
serlo en 2023

Elías Benbodo señala algo a 

Alberto Núñez Feijóo en el 

congreso del PP // EP/JOAQUÍN CORCHERO

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 27

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 05/04/2022

 España

 33 480 EUR (36,920 USD)

 152,42 cm² (24,5%)

 2853 EUR (3146 USD) 

se supone un reconocimiento a su tra-
bajo en el Ejecutivo andaluz. Moreno ha 
situado a sus peones en el nuevo table-
ro del PP. Sale reforzado del congreso, 
según todos los titulares (otro dato para 
pensar en el adelanto electoral). Hasta 
tal punto ha ganado foco que el PSOE 
recurrió ayer a una lectura muy singu-
lar del congreso, agarrándose a la teo-
ría  del «desmantelamiento» para in-
tentar rebajar el sahumerio: «No deben 
ser tan buenos los cálculos electorales» 
del PP cuando alguno de los «pilares» 
del Gobierno andaluz «deciden correr 
ya a otras estrategias del PP a nivel del 
Estado español», dijo Juan Espadas.    

El vacío de Imbroda 

Todo lo grato que fue el inicio del fin de 
semana para el ala popular de San Tel-
mo se tornó tragedia para todo el Eje-
cutivo al conocerse la muerte del con-
sejero de Educación y Deportes Javier 
Imbroda. Su ausencia sí será insusti-
tuible en un equipo que Moreno y Ma-
rín habían acordado no modificar en 
toda la legislatura. Para Ciudadanos el 
golpe ha sido durísimo, hasta el punto 
de que, como refería Fernando del Va-
lle en su crónica desde el tanatorio ma-
lagueño, una consejera se lamentaba 
con desesperación: «¿Cuántas calami-
dades más pueden sucedernos en esta 
legislatura?».  

El vicepresidente Juan Marín anun-
ció ayer que habrá un nombramiento 
en tanto por un espacio de tiempo «muy 
breve» él asume las competencias. Ma-
rín puede optar por promocionar a la 
viceconsejera de Educación, Carmen 
Castillo, si bien todo indica que prefie-
re un perfil más político. En Ciudada-

nos se valora  aprovechar para una 
remodelación más amplia de 

sus carteras en el Gobier-
no para encarar el últi-
mo suspiro de la legis-
latura.  Hoy, tras el con-
sejo de Gobierno 
podría conocerse en 
qué consistirá ese 
cambio, si bien no 
habrá ningún nom-
bramiento, es el ter-
cer día de luto de-
cretado por la 
muerte de Imbro-
da. 
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ALBERTO GARCÍA REYES 

SEVILLA 

No se le dio la palabra a Virginia Pé-
rez, presidenta del partido en la pro-
vincia y, por tanto, anfitriona del res-
to de compañeros en el Congreso Na-
cional del PP. Nadie citó a José Luis 
Sanz en ningún discurso y le alentó en 
su trabajo para reconquistar la Alcal-
día de Sevilla aprovechando que los 
nuevos mandamases estaban en su te-
rritorio. Y no se ha colocado a nadie 
de la facción ganadora del congreso 
provincial en la ejecutiva nacional. Más 
bien al contrario, Alberto Núñez Fei-
jóo ha premiado a los contrincantes 
que impulsó Juanma Moreno para ha-
cer una candidatura alternativa con-
tra Virginia Pérez. Tanto el alcalde de 
Carmona, Juan Ávila, como el expor-
tavoz del Ayuntamiento de Sevilla, Bel-

trán Pérez, enemigos acérrimos de la 
presidenta en aquella cita con los mi-
litantes, han sido encumbrados a los 
órganos de máxima relevancia del par-
tido. Las interpretaciones caen por su 
propio peso. 

Virginia Pérez ganó aquellas prima-
rias de hace justo un año porque con-
taba con el respaldo de Génova, más 
concretamente de Teodoro García-Egea, 
que puso en marcha una estrategia para 
contrarrestar el poder de los barones 
regionales conquistando las provin-
cias. El apoyo de Madrid a la lista de 
Pérez se hizo evidente durante las se-
manas previas a la votación y eso de-
cantó la balanza en favor de la candi-
data oficialista. Pero Juanma Moreno 
decidió contratacar y convenció a Juan 
Ávila de que diera el paso en una lista 
alternativa. El alcalde de Carmona acep-
tó el envite, pero el presidente de la Jun-
ta nunca hizo pública su apuesta por 
él. Fueron días en los que Elías Bendo-
do armó a los críticos, con Ávila y Bel-
trán Pérez a la cabeza, para arrebatar-
le el poder a Génova en Sevilla. Por con-
tra, con Virginia se alinearon históricos 
como Ricardo Tarno y, sobre todo, José 
Luis Sanz, que buscaba su designación 

como candidato a la Alcaldía una vez 
ganado el congreso. Pero el resultado 
de aquellas votaciones levantó un cru-
ce de acusaciones muy gruesas entre 
ambas facciones. Se habló incluso de 
llevar las primarias a los tribunales, se 
filtró un audio de Juan Ávila en el que 
arremetía contra Virginia Pérez y se 
deslizaron comentarios sobre un po-
sible pucherazo. Esto provocó que Teo-
doro García-Egea tuviese que recibir 
en la calle Génova a Elías Bendodo para 
firmar la paz y hacer una junta direc-
tiva en la que se integrasen ambos ban-
dos. 

Pero ahora Bendodo, nuevo coordi-
nador general del partido, ha tenido 
en cuenta todos aquellos aconteci-
mientos a la hora de recomendar a Fei-
jóo los nombramientos para compo-
ner su directiva. Y los ganadores han 
sido orillados de manera muy flagran-
te. El sector arenista, que hace cinco 
años elogiaba a Virginia Pérez como 
alternativa al aparato que dirigía Juan 
Bueno, se acabó enfrentando con ella 
y hace un año fue precisamente su opo-
sición. Y al contrario. Los que iban con 
Juan Bueno eran esta vez sus aliados. 
En realidad, se trataba de movimien-
tos que tenían una implicación supe-
rior a la provincial. Juanma Moreno ha 
sido durante todos estos años un in-
teligente protector de Javier Arenas, 
al que le ha dado sitio como factótum 
del PP andaluz, pero no mando. Por 
eso los prosélitos del histórico diri-
gente se alinearon contra la dirección 
nacional en su estrategia para debili-
tar a los barones, en este caso el pre-
sidente de la Junta. Ahora son ellos los 
vencedores y Virginia Pérez ha sido 
ninguneada deliberadamente para evi-
denciar que su futuro vuelve a estar 
en almoneda.

Foto de familia del Congreso Nacional del PP en Sevilla  // MANUEL GÓMEZ

Las heridas del congreso 
provincial del PP de mayo de 
2021 se habían cerrado en 
falso. Virginia Pérez firmó un 
acuerdo de integración con su 
adversario y perdedor, Juan 
Ávila, después de varias 
semanas de graves acusacio-
nes entre ambos para esceni-
ficar una paz que en realidad 
era un armisticio impuesto 
desde Madrid. Sin embargo, 
los cambios que se han 
producido en Génova tras la 
salida por la puerta de atrás 
de Pablo Casado y Teodoro 
García Egea y la llegada de 
Alberto Núñez Feijóo plan-
tean un horizonte completa-
mente nuevo en Sevilla. 
Algunos miembros del 
partido aseguran que Elías 
Bendodo va a reformar el 
organigrama y que se van a 
producir movimientos 
importantes, aunque nunca 
antes de las elecciones 
andaluzas porque a Juanma 
Moreno no le interesan 
escaramuzas internas en 
plena campaña.

Habrá 
movimientos tras 
las elecciones

Juan Ávila y Beltrán Pérez 
ascienden a la directiva 
nacional tras un congreso 
en el que nadie mencionó a 
la directiva sevillana

El Congreso Nacional 
del PP deja muy 
debilitado al aparato 
en Sevilla 
∑ Los adversarios de la 

presidenta, Virginia 
Pérez, han ganado            
la batalla interna un 
año después
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M. CALLEJA MADRID  

En el nuevo PP los barones van a te-

ner mucho que decir, pero no todos 

tendrán el mismo peso. El XX Con-

greso extraordinario nacional y los 

primeros nombramientos de Feijóo 

han dejado claro que Galicia y Anda-

lucía serán las comunidades más fuer-

tes, pasando por Madrid, pero sin in-

cluirla en el mismo nivel. Isabel Díaz 

Ayuso tendrá el control absoluto del 

PP de Madrid y la ‘cuota madrileña’ 

en Génova se cubre con el expresi-

dente regional Pedro Rollán. Hay dos 

barones que son claramente los per-

dedores en ese reparto de la dirección 

del PP, a falta de que se decida la or-

ganización de los grupos parlamen-

tarios: Alfonso Fernández Mañueco, 

en Castilla y León, y Fernando López 

Miras, en la Región de Murcia.  

Mañueco, el primer barón que ha 

firmado una coalición de Gobierno 

con Vox, queda lejos del poder que 

Mañueco y López Miras,  
los menos fuertes en Génova

EL NUEVO PP
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han asumido Feijóo y el ‘califa’ Juan-

ma Moreno, auténtica ‘bicefalia’ de po-

der en el nuevo PP. Desde el equipo de 

Feijóo insisten en que el presidente del 

partido no ha elegido a los vicesecre-

tarios en función de su territorio. Pero 

la realidad es que el líder del PP en Cas-

tilla-La Mancha, Paco Núñez, celebró 

la designación de Carmen Navarro 

como vicesecretaria de Política Social 

como si hubiera tocado el premio gor-

do a su región. Mañueco ha tenido que 

conformarse con tres nombres en el 

Comité Ejecutivo Nacional, uno de ellos 

Antonio Silván, que compitió con él en 

las primarias regionales, pero no tie-

ne cuota en el núcleo duro. 

A López Miras no le ha ido mucho 

mejor. El que fuera ojito derecho del 

anterior secretario general, Teodoro 

García Egea, ha visto cómo en el re-

parto de puestos relevantes en Géno-

va su región ha quedado fuera, pese a 

ser una de las cinco en las que gobier-

na el PP. Debe conformarse con 

dos de los 40 vocales del Co-

mité Ejecutivo Nacional que 

se eligieron en el congreso. 

Hay muchos otros perde-

dores, pero quizás los más vi-

sibles en Sevilla fueron algu-

nos que formaron parte del 

círculo de confianza de Casa-

do, y que marcaron distancias 

con él cuando estalló la crisis, 

ante la evidencia de que era 

necesario pasar página y dar 

paso a otro liderazgo. Uno de 

ellos sería su antiguo jefe de 

gabinete Pablo Hispán, pero 

también puede incluirse ahí a Belén 

Hoyo, muy próxima a Casado hasta que 

en la reunión de la semana trágica en 

Génova presentó su dimisión, exigió la 

dimisión del secretario general y 

pidió un congreso. Andrea Levy 

tampoco recupera protagonis-

mo y Mario Garcés es otro de 

los que no han entrado en 

puestos relevantes, a la espera 

de que se decidan los mandos 

secundarios del organigrama 

y, sobre todo, los portavoces 

parlamentarios. 

De los antiguos vicesecre-

tarios, la ‘número tres’ del PP 

de Casado, Ana Beltrán, ha en-

trado como vocal en el Comi-

té Ejecutivo Nacional, lo mis-

mo que Ana Pastor, hasta aho-

ra responsable de Política Social en 

Génova. Pastor, afiliada al PP de Gali-

cia, formaría parte de la cuota gallega 

en el reparto de poder, aunque al ser di-

putada por Madrid el equipo de Feijóo 

la incluyó como parte del grupo madri-

leño. El gallego Jaime de Olano, exvice-

secretario de Participación, tampoco 

sigue en el núcleo duro ni en el Comité 

Ejecutivo, pero muchos apuestan por 

él para otro cargo en el Congreso. 

Elvira Rodríguez se queda fuera de 

la cúpula de Génova y del Comité Eje-

cutivo Nacional, lo mismo que Anto-

nio González Terol, hasta ahora vice-

secretario de Política Territorial, la 

misma área que ocupa ahora otro ma-

drileño, Pedro Rollán. Pablo Montesi-

nos ya anunció que dejaría la política 

y renunciará a su escaño.

A. F. MAÑUECO

F. LÓPEZ MIRAS
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Carlos Rocha

Juanma Moreno dijo hace ya va-
rios meses que la elecciones an-
daluzas de 2022 serían en junio o
en octubre. Y entre esos dos me-
ses se mueven las cábalas desde
entonces, con leves momentos de
histeria cuando el tablero políti-
co (andaluz o estatal) varía de
forma inesperada. El Congreso
del PP en Sevilla provocó uno de
esos cimbreos y acabó con dos
miembros del Gobierno andaluz
en el núcleo duro de Alberto Nú-
ñez Feijóo. Uno de ellos, Juan
Bravo, es el consejero de Hacien-
da y, por lo tanto, responsable de
elaborar las cuentas autonómi-
cas. Por eso, como recordó ayer,
prefiere que el presidente de la
Junta, que es quien tiene la po-
testad, opte por junio. Poco des-
pués, en el viaje del primer tren
que une a las ciudades de Grana-
da y Málaga, el propio Juanma
Moreno aseguró que su intención
es “alargar” la legislatura y “pa-
sar el verano”, pero siempre con
la condición de que no se produz-
ca un bloqueo en el Parlamento.
En ese caso, anunció Moreno, no

hará perder “ni un minuto” y con-
vocará las elecciones en junio.

El presidente de la Junta lleva
meses utilizando el discurso de
bloqueo, pero hay que recordar
que este ya se produjo. Fue justo
en el debate de los Presupuestos
de 2022, el pasado noviembre. En
aquel Pleno quedó constatado
que el Gobierno de PP y Cs había
quedado en minoría tras la ruptu-
ra con Vox como socio de legisla-
tura. Desde entonces, el Ejecutivo
de Juanma Moreno viene aplican-
do la geometría variable y aprue-
ba con Vox normas eminentemen-
te económicas y se acerca a la iz-
quierda para asuntos ambientales
o de políticas de género. Además,
no son pocas las leyes y decretos
que salieron adelante por unani-
midad o sin votos en contra.

En este periodo, que ya va para
seis meses, Moreno esgrimió el
argumento del bloqueo para jus-
tificar un posible adelanto electo-
ral. Incluso se habló de la “pinza”
de Vox con la izquierda, y Elías
Bendodo, flamante número tres
del PP de Feijóo, acuñó el concep-
to del “partido único de la oposi-
ción”. Pese a estas alarmas, la

oposición sólo ha votado en con-
tra del Gobierno para forzar un
Pleno extraordinario sobre sani-
dad, para enfado del presidente,
que volvió a sacar la bandera del
bloqueo durante un acto en Fitur,
lo que provocó alarma por el es-
cenario elegido.

“Si no se puede gobernar, lo
mejor que puede hacer un gober-

nante es ir a las urnas para esta-
bilizar el gobierno y salir adelan-
te”, reincidió Moreno ayer. La po-
sibilidad de ver un Parlamento
“bunquerizado” –en palabras del
presidente– o convertido en un
“instrumento electoral” se de-
mostró difícil. Pero en la Junta
saben que adelantar elecciones
sin un relato sólido puede perju-
dicar a los partidos del gobierno,
como le ha ocurrido a Alfonso

Fernández Mañueco en Castilla y
León. Por eso insisten en este dis-
curso. La duda está en saber si la
aritmética parlamentaria le dará
al Ejecutivo andaluz excusas pa-
ra hablar de bloqueo.

Los decretos de gestión como
los que van al Pleno de mañana
–sobre pagos a residencias de
personas con dependencia– no
suelen generar rechazo en la Cá-
mara. Las leyes que la Junta tie-
ne en cartera camino del legisla-
tivo tampoco deben provocar
grandes debates, aunque la ley
de Policías Locales que se aborda
esta semana cuenta con el recha-
zo del PSOE. Solo la ley de Fun-
ción Pública puede provocar una
sonora derrota al Gobierno, pero
todavía no ha sido enviada al Par-
lamento y hay que destacar que
está pactada con los grandes sin-
dicatos, por lo que sería extraño
un gran rechazo.

La clave puede estar en la pro-
puesta de los socialistas de poner
en marcha una comisión de in-
vestigación sobre los contratos
de emergencia realizados por la
Junta con la excusa de la pande-
mia entre 2020 y 2022. Pero aquí

hay que tener en cuenta el calen-
dario legislativo... y el de las fies-
tas de primavera. La propuesta
del PSOE se abordará en el Pleno
de los días 27 y 28 de abril y, pa-
ra entonces, las elecciones solo
podrán celebrarse el 26 de junio.
Si se tiene en cuenta que julio y
agosto son meses inhábiles para
la celebración de elecciones, el
“bloqueo” del que habla Moreno
debe manifestarse durante el
próximo mes.

Si esto no ocurre o el Gobierno
no tiene otro motivo para adelan-
tarse al verano, Juan Bravo verá
incumplido su deseo. Pero eso no
es impedimento, dijo ayer el nue-
vo dirigente de Génova, para que
los técnicos de Hacienda no vayan
a preparar “en breve” los primeros
números para un esbozo de las
cuentas autonómicas de 2023.
Bravo compaginará su cargo en la
dirección del PP con la Consejería
hasta los comicios, pero se da por
hecho que no después. Esto signi-
fica que el político podría preparar
unas cuentas que serían culmina-
das por otro consejero después de
las elecciones, incluso, aunque el
PP consiga revalidar el gobierno.

Bravo apuesta por elecciones en junio y
Moreno insiste en agotar, salvo bloqueo

La propuesta del PSOE
se abordará en el Pleno
de los días 27 y 28
de estemes de abril

●El presidente reitera que su voluntad es “alargar” la legislatura hasta después del verano, pero
retoma el discurso de la paralización por parte de la oposición que, demomento, no se ha dado

Espadas critica
la “voladura” del
Gobierno andaluz

Juan Espadas criticó ayer la in-
clusión de dos consejeros de la
Junta (Elías Bendodo y Juan
Bravo) en la dirección nacional
del PP, lo que considera una “vo-
ladura controlada” del Gobierno
andaluz y “demuestra” que el
presidente Moreno da por agota-
do el mandato. El secretario ge-
neral de los socialistas andalu-
ces analizó de esta forma algu-
nas de las decisiones tomadas
en el congreso del PP, del que
alegó que ha puesto en evidencia
que el presidente andaluz está
más “preocupado” de Génova
(por su partido) que de San Tel-
mo y de gestionar los intereses
de los andaluces. En rueda de
prensa, sostuvo, respecto a la in-
corporación de Bendodo y Bravo,
que “no deben ser tan buenos
los cálculos electorales del PP-A
cuando estos dos consejeros de-
ciden correr a otras estrategias
del partido a nivel nacional, de-
jando la política andaluza”. Ade-
más, apuntó que ambos tienen
ya experiencia en negociar con
Vox en Andalucía, y que van a la
política nacional a “preparar las
negociaciones” con el partido de
extrema derecha.

D. S.

Juan Espadas, junto a Antonio Muñoz en la imagen, ayer durante su rueda de prensa.
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MERCEDES BENÍTEZ 
SEVILLA 

L
a caída de la natalidad se ha 
vuelto a dejar sentir en los co-
legios sevillanos como ya ad-
virtió el presidente de la Junta 

de Andalucía, Juanma Moreno, al ini-
cio del cursor cuando se mostró preo-
cupado por el tema. Finalizado el pro-
ceso de escolarización (al menos el de 
entrega de las solicitudes que acabó 

el pasado 31 de marzo) han quedado 
numerosas vacantes en Sevilla, en casi 
todos los distritos y en numerosos co-
legios, muchos de ellos de los que has-
ta hace poco tenían problemas de que 
había más demanda que oferta. 

A falta del dato final del total de pla-
zas que han quedado vacantes, que la 
delegación de Educación en Sevilla 
cuantificaba hace algunas semanas en 
cerca de novecientos niños menos, se 
sabe que han quedado vacantes en los 

principales distritos y que algunos de 
los que hasta hace poco tenían un ex-
ceso de demanda, ahora se quedan con 
huecos. Aunque alta por grabar algu-
nos que han llegado de forma telemá-
tica, los datos que manejan en los cen-
tros revelan que un gran número de 
centros no ha cubierto la oferta.  

En el distrito Triana-Los Remedios, 
por ejemplo, según los directores de 
centro, se ofertaban para el curso 
2022/2023 600 plazas en tres años (el 
primer curso del ciclo de Infantil) en 
los catorce colegios del barrio. Y final-
mente sólo se han presentado 530 so-
licitudes. Han sobrado 70 plazas en la 
zona. Y centros que antes eran muy 
solicitados y que este curso se quedan 
con plazas vacantes. De hecho, sólo el 
colegio San Fernando (Los Maristas), 
el CEIP José María del Campo, los Sa-
grados Corazones (Padres Blancos) y 
Nuestra Señora del Rosario tienen en 
la zona más demanda que oferta. En 
el caso del José María del Campo, ha 
recibido 42 solicitudes para 25 plazas, 
ya que sólo oferta una clase de 3 años, 
puesto que el pasado curso se eliminó 
una unidad por la baja natalidad. Este 
año hay 17 niños en lista de espera.  

En Nuestra Señora del Rosario (otro 
centro concertado de Triana) hay 51 
solicitudes para 50 plazas. Los Maris-
tas ha recibido 84 solicitudes para las 
75 plazas que oferta en sus tres líneas. 
Eso supone que habrá nueve niños que 
no consigan entrar. Y Padres Blancos 
tienen 102 solicitudes para 100 plazas. 
Hay otros centros en los que la baja 
natalidad se ha notado. Los hay con 8 
solicitudes para 3 años como San José 
de Calasanz donde la oferta es de 25 
plazas y ya este curso tienen puesta 
en marcha un aula mixta con niños de 
3 y 4 años en la misma aula.  

En el mismo barrio hay otros ejem-
plos como el San Jacinto, donde sólo 
han pedido plaza 9 niños para 25 pla-
zas. Y llama la atención algunos con-
certados donde se han acabado los 
problemas que había para entrar. En 
Santa Ana han sobrado plazas: ofer-
taban 75, pero sólo hay 59 solicitudes. 

Esa caída de la natalidad también 
se ha dejado sentir en barrios que cada 
año tenían problemas de escolariza-
ción y con muchas familias protestan-
do porque no habían logrado plazas 
para sus hijos en su primera opción. 
El Casco Antiguo ha ofrecido, según 
fuentes de los propios centros, 625 pla-
zas en 19 colegios públicos y concer-
tados. Sólo ha recibido 471 solicitudes, 
lo que supone 154 vacantes. En ese 
caso, según parece, sólo tres centros 

SONDEO SOBRE OFERTA Y DEMANDA EN INFANTIL 

Plazas ofertadas en tres años, solicitudes y diferencia 

Colegio                                           Plazas ofertadas                     Solicitudes                      Diferencia 
José María del Campo                                              25                                         42                                        -17 
San José de Calasanz                                                25                                           8                                       +17 
Vara del Rey                                                                 50                                         44                                         +6 
Cristo Rey                                                                      25                                         16                                         +9 
Juan Ramón Jiménez                                                25                                         10                                       +15 
Protectorado de la Infancia                                  25                                         18                                         +7 
CEIP Alfares                                                                 25                                         16                                         +9 
Sagrados Corazones (San José)                         100                                       102                                          -2 
Nuestra Señora del Rosario                                  50                                         51                                          -1 
Rico Cejudo                                                                   25                                         22                                         +3 
Santa Ana                                                                      75                                         59                                       +16 
San Jacinto                                                                    25                                           9                                       +16 
Salesianos San Pedro                                              50                                         49                                         +1 
C.D.P San Fernando                                                  75                                         84                                          -9 
San Isidoro                                                                    25                                           3                                      +22 
Altos Colegios                                                              25                                         17                                         +8 
Calderón de la Barca                                                25                                           7                                       +18 
Ángela Guerrero                                                         25                                           8                                       +17 
Jardines del Valle                                                       25                                         25                                           0 
SAFA Nuestra Señora de los Reyes                    25                                         26                                          -1 
Sor Ángela                                                                     50                                         52                                          -2 
San Cayetano                                                               25                                         26                                          -1 
Salesianas                                                                     50                                         44                                         +6 
Las Esclavas                                                                 75                                         64                                       +11 
Buen Pastor                                                                  50                                         69                                        -19 
Las Artes                                                                        25                                         24                                         +1 
El Manantial                                                                 75                                         71                                         +4        
Arboleda                                                                        50                                         52                                          -2                                   
El Corazón de Jesús Cluny                                     25                                         19                                         +6 
Jacarandá                                                                       75                                         73                                         +2 
Arrayanes                                                                      25                                           6                                       +19 
Hispalis                                                                          25                                         29                                          -4 
Azahares                                                                        75                                         70                                         +5 
Antonio Machado                                                      50                                         37                                       +13 
Concepción Estevarena                                          25                                           7                                       +18 
Lope de Rueda                                                             25                                         33                                          -8 
Lope de Vega                                                                25                                         31                                          -6 
San José de Cluny                                                       25                                         24                                         +1 
Tartessos                                                                       50                                         56                                          -6 
Maestro José Fuentes                                            100                                         84                                       +16 
Angel Ganivet                                                              25                                         24                                         +1 
Isbilya                                                                             50                                         39                                       +11 
Ortiz de Zúñiga                                                           25                                         32                                          -7  
Fuente:  DATOS FACILITADOS POR DIRECTORES DE CENTROS

La caída de la natalidad 
deja vacantes escolares 
en todos los distritos

∑ Sobran plazas hasta en zonas que 
antes generaban problemas, como el 
Casco Antiguo o Triana  

∑ Hay centros con sólo tres u ocho 
solicitudes para clases de 25 y centros  
muy demandados que ya no se llenan

Las Esclavas o Santa Ana, 
centros muy demandados, 
no han cubierto la oferta. 
El Buen Pastor sigue 
teniendo lista de espera

L
A tendencia natural es 
tan evidente como 
preocupante en todo lo 

que tiene que ver con el en-
vejecimiento poblacional. 
Hay muy pocos niños, cada 
vez menos, y esto está pro-
vocando una caída pronun-
ciada en la demanda de pla-
zas escolares en los últimos 
años. Donde antes había co-
las ahora no se cubre. Las de-
nuncias sindicales sobre re-
corte de líneas carecen de 
fundamento y no parecen 
más que un artificio para ha-
cer oposición sin base.  

Tendencias 

ADRIANO
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Un grupo de niños en un 

colegio de Sevilla  // ROCÍO RUZ

han tenido más oferta que deman-
da. Son el Safa Nuestra Señora de los 
Reyes, donde ha habido 26 solicitu-
des para 25 plazas, Sor Ángela con 
52 para 50 y San Cayetano con 26 pe-
ticiones para 25.  

Es llamativo que en Las Esclavas, 
un centro muy demandado, han so-
brado plazas. Había 75 plazas y sólo 
se han presentado 64 solicitudes. Otro 
ejemplo es el distrito Sevilla-Este 

Parque Alcosa donde se ofertaban 
750 plazas en 17 colegios pero sólo 
se han presentado 679 solicitudes, lo 
que deja 71 sobrantes. En Bellavista-
La Palmera-Heliópolis se han ofer-
tado 675 plazas para 585 solicitudes. 
Sobran 90. Es la tónica general de los 
distritos. Sólo unos pocos, como el 
Buen Pastor en Nervión, que recogió 
69 solicitudes para 50 plazas, son la 
excepción que confirma la regla. D
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El Ministerio de Sanidad quiere cerrar esta semana el debate con las comunidades sobre la mascarilla // ROLDÁN SERRANO

M. MOGUER 

SEVILLA 

El presidente de la Junta, Juanma Mo-
reno, quiere que la obligatoriedad de 
llevar mascarilla en interiores se man-
tenga, al menos, un mes o mes y me-
dio. Así lo indicó ayer en el primer via-
je de tren de alta velocidad entre Má-
laga y Granada, donde señaló que las 
fiestas de la primavera provocan gran-
des aglomeraciones que pueden ser 
el origen de un aumento de los conta-
gios de Covid-19.  

«Desde el Gobierno andaluz somos 
partidarios de que, al menos durante 
los próximos meses o mes y medio, 
mantengamos la mascarilla en interio-
res porque se van a producir aconteci-
mientos que generan enormes concen-
traciones de personas, como la Sema-
na Santa, la Feria de Abril de Sevilla o 
las distintas romerías, u otro tipo de 
eventos culturales, sociales o religio-
sos», explicó Moreno.  

El presidente andaluz añadió que di-
chas concentraciones, producto de las 
fiestas de la primavera, se dan tanto en 
el exterior como en los interiores y «pue-
den facilitar el contagio y por tanto que 

tengamos un repunte» de casos de co-
ronavirus. 

Esta propuesta de Moreno se produ-
ce además cuando Andalucía vive  jus-
tamente un ligero aumento de casos de 
Covid -19, según confirmó ayer el pre-
sidente de la Junta. Aunque por ahora 
no tiene un reflejo en el aumento de la 
presión hospitalaria, este escenario de 
la pandemia sí que tiene «empieza a 
preocupar» el Gobierno andaluz. Sobre 
todo, indicó Moreno, porque hay otros 
países que están teniendo problemas 
con la pandemia ahora mismo.  

Es el caso de China. Según detalló el 
presidente del Ejecutivo andaluz, la ciu-
dad de Shanghai sufre un brote impor-
tante de contagios y se están produ-
ciendo «situaciones muy difíciles». Es, 
justamente, lo que se quiere evitar aquí. 
Y quitar las mascarillas en interiores 
muy pronto puede provocar, creen en 
el Gobierno de Juanma Moreno, un pe-
ligro innecesario de nuevos casos cuan-
do la pandemia parece más o menos 
controlada gracias a las vacunas y a me-
didas como la mascarilla en interiores.  

De hecho, el presidente andaluz in-
dicó ayer que su intención es evitar que 

el incipiente aumento de contagios 
pueda llevar a la comunidad a una si-
tuación «compleja». De ahí su defen-
sa del mantenimiento de las masca-
rillas en interiores cuando llegan las 
fiestas de la primavera.  

Pese a todo, el presidente de la Jun-
ta de Andalucía abogó por que la de-
cisión sobre la obligatoriedad en el 
uso de cubrebocas en espacios cerra-
dos se tome con carácter general para 
toda España en el seno del Consejo 
Interterritorial, y avalada por el co-
mité técnico y científico. 

Nueva medicina 

Mientras se discute cuándo se retira-
rán las mascarillas en interiores —algo 
que parece cada vez más cerca—, An-
dalucía recibió ayer la primera parti-
da de la nueva medicina contra el Co-
vid-19. Se trata de Paxlovid, un anti-
rretroviral que ayuda a que los 
pacientes no desarrollen la enferme-
dad de manera grave, del que se reci-
bieron 2.129 unidades.  

Según explicó ayer el Servicio An-
daluz de Salud (SAS), este preparado 
del laboratorio Pfizer —el mismo que 
ha producido gran parte de las vacu-
nas contra el coronavirus— se puede 
adquirir ya en las farmacias andalu-
zas pero requiere de prescripción mé-
dica. El Paxlovid, añaden, «está indi-
cado para el tratamiento de la enfer-
medad por coronavirus en adultos 
que no requieren aporte de oxígeno 
suplementario y que tienen un ries-
go alto de progresar a Covid grave». 

Este medicamento se podrá rece-
tar tanto en Atención Primaria como 
en los hospitales de la comunidad. 
Pero, «previa dispensación, y tal como 
establece el protocolo del Ministerio 
de Sanidad, habrá una validación pre-
via por parte de las estructuras far-
macéuticas del SAS», indican desde 
Salud.

Salud quiere mantener 
las mascarillas al 
menos un mes y medio

∑ El presidente de la 
Junta, «preocupado» 
por el repunte de 
contagios de Covid-19

Andalucía recibió ayer más 
de 2.000 unidades de 
Paxlovid, un preparado que 
evita desarrollar el Covid 
en su forma más grave
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En la pandemia, Santander ha financiado con 2.200 millones de

euros al sector
¿Qué importancia tiene el sector agroalimentario andaluz para Banco Santander? Este sector,

que representa el 24% de la renta agraria nacional y un 12% del PIB andaluz, tiene una

extraordinaria importancia para Banco Santander. El 12% de nuestro negocio en Andalucia es

negocio Agroalimentario.

original

Manuel de la Cruz, director Territorial de Banco Santander en Andalucía.

¿Qué importancia tiene el sector agroalimentario andaluz para Banco Santander?

Este sector, que representa el 24% de la renta agraria nacional y un 12% del PIB andaluz,

tiene una extraordinaria importancia para Banco Santander. Queremos estar presentes en cada

una de las transacciones que se realicen en la cadena agroalimentaria, ayudando al productor

a sembrar, recolectar y vender su producto de la manera más eficiente y sostenible y ayudar a

las empresas agroalimentarias a ser más competitivas en los mercados nacionales e

internacionales.

¿Qué volumen de negocio ocupa para la entidad?

El 12% de nuestro negocio en Andalucia es negocio Agroalimentario. En total, se trata de

7.000 millones de volumen de negocio, que cuenta con 125.000 clientes. En la pandemia,

Santander ha financiado con 2.200 millones de euros al sector agro andaluz, de los que 700

han sido Fondos Ico Covid.

¿Qué objetivos os habéis marcado a corto plazo en un periodo como este en el que habrá

próximamente una nueva PAC?

Respecto a la PAC, durante 4 meses, más de 220.000 andaluces van a gestionar esta

importante ayuda. Esta campaña transitoria hacia la Nueva Pac del 23 es extremadamente

sensible y va a requerir de una excelente gestión y profesionalización para informar a todos

nuestros agricultores y ganaderos. Se van a gestionar 1.500 mm euros. Nosotros contamos con

23.000 expedientes que confían en nosotros. Tenemos un 15% de cuota de importe. Las

principales PACs de nuestras plazas las gestionamos. Este año, queremos dar el salto a

30.000 expedientes. Para ello, contamos con más de 70 colaboradores en nuestra Región que

nos ayudan a gestionar la tramitación de la PAC, además de un equipo de ingenieros

agrícolas, liderados por nuestro equipo de Agro de Andalucia. No solo queremos que confíen

en nosotros para domiciliar sus expedientes. Queremos que puedan anticipar la ayuda y a ser

posible de manera digital en tres sencillos clics desde su móvil.
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¿Y en cuanto al acceso a fondos europeos que están por venir y de los que el sector

agroalimentario espera tener su cuota en aras de mejorar su competitividad?

Con la llegada de los Fondos de Recuperación Europeos, Banco Santander, a través de

KPMG y LocalEurope, ofrece un servicio integral que permitirá a sus clientes beneficiarse de;

acceso a través de una plataforma a la información e identificación de programas de ayudas

de fondos europeos más adecuados a su perfil; asesoramiento personalizado en la tramitación

y presentación de solicitudes de programas de ayudas públicas; y dirigido a empresas y

pymes clientes del Banco Santander para impulsar su desarrollo y consolidación

¿En qué aspectos ha detectado Banco Santander qué este tejido empresarial necesita mejorar?

Este sector tiene un papel esencial en la cohesión y el equilibrio territorial, ayudando a evitar

el despoblamiento del medio rural, pues concentra una cuarta parte de la población rural. Para

ello, este sector se enfrenta a un momento clave, donde debe transformarse con modernización

e innovación para ser protagonista ante la demanda alimentaria mundial.

¿Están respondiendo los clientes del sector al actual proceso de digitalización en el acceso a la

banca?

Tres de cada cuatro clientes andaluces operan por canales digitales, conectándose más de 30

veces al mes a la app y web del banco. Además, hemos reforzado nuestra red de gestores

digitales, a través de Santander personal, un servicio que permite operar de firma remota

exactamente igual que en la oficina sin necesidad de desplazarse, gracias a 550 gestores

especializados con el que el cliente puede contactar a través de la app, chat con el gestor,

video llamadas, correo electrónico y teléfono gratuito. En Santander Agro fuimos la primera

entidad en lanzar la APP AGRO, una app orientada al sector agroalimentario con información

completa para cubrir las necesidades del sector. Además, llevamos varias campañas

anticipando de manera digital La PAC a nuestros clientes.
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Caja Rural del Sur facilita el negocio internacional al tejido

empresarial de la agroindustria
Con estas buenas cifras y perspectivas acuden, tras dos años de espera por el COVID, las

empresas y cooperativas agroalimentarias andaluzas nuevamente a Fruit Logística. Una cita

que, desde el 5 al 7 de abril próximo, convertirá a Berlín en el centro del comercio mundial

de frutas y toda la cadena de distribución de la industria hortofrutícola, desde el productor

hasta el punto de venta.

original

Directivos de Caja Rural del Sur en la visita al stand de Fresón de Palos, en Fruit Logística. / (Berlín)

Los datos que arrojan globalmente las exportaciones andaluzas en el año 2021, con 34.552

millones de euros y un crecimiento interanual del 24,2%, hasta 3 puntos por encima de la

subida media nacional, vuelven a poner de manifiesto la importancia que tiene en la economía

de Andalucía este importante sector al que desde Caja Rural del Sur  se está atendiendo con

un servicio especializado para que tanto las empresas como las cooperativas puedan seguir

creciendo en su internacionalización, ocupando un papel destacado todas las exportaciones

agroalimentarias, pues alcanzan los 12.385 millones de euros a la vez que crece también su

tejido empresarial en un 17,5%, según registran los datos de Extenda-Andalucía Exportación e

Inversión Extranjera.

Con estas buenas cifras y perspectivas acuden, tras dos años de espera por el COVID, las

empresas y cooperativas agroalimentarias andaluzas nuevamente a Fruit Logística. Una cita

que, desde el 5 al 7 de abril próximo, convertirá a Berlín  en el centro del comercio mundial de

frutas y toda la cadena de distribución de la industria hortofrutícola, desde el productor hasta el

punto de venta. Ya en el año 2020 contó con 3.300 expositores, procedentes de 91 países,

que presentaron sus productos, servicios y soluciones técnicas y alrededor de 73.000

compradores y visitantes profesionales de más de 135 países participaron en el evento.
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Visita de directivos de Caja Rural del Sur al stand de Freshuelva con la consejera de Agricultura.

Caja Rural del Sur, entidad que ha estado estrechamente ligada al desarrollo del sector

hortofrutícola desde su constitución, acompañará en este encuentro tan importante a las

empresas y cooperativas productoras como a las comercializadoras, para que puedan conocer

mejor los mercados internacionales y las tendencias de este sector. Desde su Departamento

especializado de Negocio Internacional, que cuenta con un equipo formado en las

gestiones financieras de este tipo de mercado, se vienen facilitando tanto la financiación como

que las operaciones internacionales sean seguras, ágiles y rápidas y el dinero pueda llegar lo

antes posible a los productores tras las ventas en los mercados extranjeros

Loa datos económicos positivos que arroja el sector agroalimentario andaluz en el 2021, aún

estando todavía en etapa de pandemia, acreditan, además, la profesionalización y experiencia

ganada por todos los operadores en las relaciones internacionales, siendo Europa el principal

destino del agro andaluz en el que Alemania continúa como primer mercado, con 2.180

millones, el 17,6% del total, con un alza del 11,3% respecto al año anterior. Le sigue Francia,

con 1.618 millones, el 13,1% y un crecimiento del 11,8%; Italia, con 1.273 millones, el 10,3%

del total y una subida del 21,9%, la mayor del Top10; Reino Unido, que baja un 3,6% hasta

los 1.090 millones (8,8% del total); Portugal, con 949 millones, el 7,7% y un alza del 18%, el

segundo mejor del Top10; y, en sexto lugar, los Países Bajos, con 818 millones y el 6,6%, con

un crecimiento del 7,1%.

Y Caja Rural del Sur, como viene haciendo desde su creación, ha estado cerca de un sector

clave en la economía andaluza y española, faciltando desde las distintas oficinas y por

gestores especializados todos los servicios, tanto para acudir a los mercados internacionales

como en la financiación de las explotaciones agrarias para la producción. La presencia de Caja

Rural del Sur se extiende en las provincias de Huelva, Cádiz, Córdoba, Málaga y Sevilla y se ha

ido ampliando durante el pasado año hacia nuevas áreas de Andalucía Oriental, con la apertura

en Almería.  Además, ha apostado por el país vecino, Portugal, impulsando la oficina abierta en

2020 en Faro, donde ofrece servicio a las empresas de las regiones del Alentejo y el Algarve.

Caja Rural del Sur ha venido atendiendo de una manera personalizada en el mundo rural a

cooperativas, empresas y empresarios autónomos. La entidad cerró el ejercicio con un

volumen de negocio total consolidado de 14.193 millones de euros con un crecimiento del

12,6%, de los que 7.223 millones de euros son depósitos, resultado de la confianza de los

clientes en la entidad, con un incremento respecto al año anterior del 12,3%. Ello ha reportado

que la cooperativa de crédito haya crecido en un 37% sus resultados anuales, con un

beneficio de 62,5 millones de euros antes de impuestos y del Fondo de Educación y

Promoción.
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Campaña por los fondos que vienen de Europa

Ante la llegada a España de los Fondos Europeos para incentivar la economía española,

como consecuencia del impacto del Covid-19, Caja Rural del Sur ha iniciado una Campaña de

Información desde su web con el objetivo de potenciar el compromiso de la entidad con las

empresas facilitándoles el acceso a dichos fondos económicos, cofinanciando los proyectos

que se vayan a desarrollar y anticipando las ayudas, si fuera necesario. Caja Rural del Sur

busca, de esta manera, el impulso de la economía en sus zonas de influencia a través de la

gestión de estos Fondos, acompañando a las empresas durante todo el proceso de gestión de

las Ayudas Europeas (desde la búsqueda hasta el asesoramiento y solicitud de estas) y, a su

vez, apoyar el crecimiento de las empresas en las necesidades financieras que puedan

derivarse de la gestión de los Fondos Europeos.
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Imagen de Cerro Colorado en Riotinto  // ALBERTO DÍAZ

LUIS MONTOTO 

SEVILLA 

Atalaya Mining —la compañía que 
opera la mina de Riotinto— acaba de 
vivir un movimiento accionarial de 
enorme relieve. El grupo chino 
Xiangguang, que poseía en torno al 
22% y que entró en el capital hace una 
década (cuando la reapertura de la 
mina estaba todavía atascada por pro-
blemas administrativos y societarios) 
acaba de colocar en el mercado sus 
acciones en la empresa andaluza. Se-
gún indica la agencia internacional 
Bloomberg, la firma asiática (una de 
las mayores empresas de fundición 
de cobre de China) está atravesando 
actualmente graves problemas finan-
cieros, de ahí que haya realizado esta 
operación con la finalidad de hacer 
caja y mejorar su posición de liqui-
dez a corto plazo. 

Xiangguang era, junto al grupo sui-
zo Trafigura (que posee otro 22%) el 
máximo accionista de Atalaya Mining, 
seguido de los fondos de metales es-
tadounidenses como Liberty Metals 
& Mining Holdings y Orion Mine Fi-
nance (que suman un 28% entre am-
bos). La primera consecuencia de la 

salida de la empresa China es que Tra-
figura —que en su momento trató de 
hacerse con la mayoría del capital— 
se quedará ahora como el primer ac-
cionista de Atalaya (que cotiza en la 
Bolsa de Londres). 

En paralelo, uno de los factores que 
habían impedido que la empresa se 
revalorizara en Bolsa en sintonía con 
el crecimiento de sus resultados en 
los últimos años es que contaba con 
muy pocas acciones en circulación. 
Este problema mejorará ahora sus-
tancialmente tras la ‘liberación’ de 
casi una cuarta parte de su capital, lo 
que elevará la liquidez del valor. La 
colocación de este importante paque-
te de acciones la ha liderado ICBC 
Standard Bank entre diversos inver-
sores institucionales. 

Momento de expansión 
Esta venta se produce en un momen-
to en el que la compañía está en ple-
no proceso de expansión en sus ope-
raciones. En primer lugar, Atalaya Mi-
ning está avanzando ya en los trámites 
administrativos con la Junta de An-
dalucía para activar una inversión de 
174 millones en la puesta en marcha 
y explotación del proyecto Masa Val-
verde (en los términos de Valverde 
del Camino y Beas). Junto a ello, a fi-
nes del pasado año se hizo con una 
participación del 51% en Río Narcea 
Nickel, propietaria de 17 permisos mi-
neros de investigación en la zona sur 
de Badajoz. El otro gran proyecto de 
Atalaya Mining se sitúa en Galicia, 
donde aspira a liderar la reapertura 
de la mina de Touro para replicar el 
éxito de Riotinto.  

El grupo alcanzó en 2021 un récord 
de producción con 56.139 toneladas 
de cobre producidas en la explota-
ción de Huelva.   

El grupo chino 
Xiangguang vende su 
22% en Atalaya Mining

∑ Trafigura queda como 
primer accionista de la 
firma que opera la 
mina de Riotinto

La compañía asiática 
realiza esta operación para 
hacer caja dado que 
atraviesa serios  
problemas financieros
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E. B. 

SEVILLA 

El plan de seguridad para la Semana 
Santa, que se activa este Viernes de Do-
lores 8 hasta el Domingo de Resurrec-
ción 17 de abril, cuenta con 2.594 efec-
tivos de la Policía Nacional (1.617) y 977 
guardias civiles, a los que se suman los 
más de 6.000 efectivos que moviliza 
solo el Ayuntamiento de Sevilla, entre 
Policía Local y el resto de servicios mu-
nicipales, como la empresa pública de 
limpieza (Lipasam), que se refuerza con 
331 contrataciones para las fiestas de 
primavera (Semana Santa y Feria). 

Así lo detalló ayer el alcalde de Sevi-
lla, Antonio Muñoz, el subdelegado del 
Gobierno en la provincia, Carlos Tosca-
no, y el delegado del Gobierno de la Jun-

ta de Andalucía en Sevilla, Ricardo Sán-
chez, al término de la reunión este lu-
nes de la Junta Local de Seguridad don-
de se dio cuenta del plan que se activa 
para la Semana Santa. Con ese esque-
ma como base, «se establecen siete zo-
nas de máxima prioridad en las que ha-
brá un tratamiento especial y en las que 
se llevarán a cabo los aforamientos que 
sean necesarios», aseguró el alcalde. 

En materia de hostelería, y sobre 
todo de cara a la Madrugada del Vier-
nes Santo, Muñoz hizo hincapié en que 
el plan de seguridad establece que, «de 
forma excepcional, en los bares de las 
calles Álvarez Quintero, Argote de Mo-
lina, Placentines, Bilbao y Plaza Nue-
va se permitirá la apertura hasta su 
horario máximo permitido». 

Esto significa que estos locales po-
drán servir más allá de la una, horario 
en el que el resto de los establecimien-
tos deberán estar «completamente ce-
rrados», según lo fijado por la Delega-
ción de Fiestas Mayores, que vuelve a 
prohibir la venta de alcohol en la Ma-
drugada para evitar así altercados.  

No obstante, los establecimientos 
de hostelería de estas zonas con ex-
cepciones tendrán que cumplir una 
serie de condiciones. La primera es 
que los clientes tendrán que estar sen-
tados en el interior sin superarse el 
aforo permitido. En segundo térmi-
no, no podrán servirse bebidas alco-
hólicas y, por último, los estableci-
mientos tendrán que contar con un 
servicio de vigilancia prestado por vi-
gilantes de seguridad que sean plan-
tilla de empresas autorizadas para 
este tipo de trabajos. 

De manera general para toda la se-
mana los establecimientos deben man-
tener las puertas del local cerradas a 
efectos de contaminación acústica, 
sólo podrán expender los productos 
alimenticios y bebidas para su consu-
mo en el propio local en caso de la hos-
telería, y todas las actividades que in-
cluyan la venta de alimentos y bebi-
das incluidas en los sectores  deberán 
cesar su actividad en el horario com-
prendido entre las 22.00 horas del jue-
ves 14 de abril y las  8.00 horas del vier-
nes 15 de abril.

Aforamiento, cierre de 
bares y 2.600 policías 
en la Semana Santa 

∑ La seguridad contará 
con el uso de tecnología 
y «un refuerzo» del 
transporte y la limpieza

Dos agentes controlan una calle en la Semana Santa de 2019  // RAÚL DOBLADO
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María Casquete de Prado

Sevilla volverá a ser el centro del
pádel en el mes de mayo. Mañana,
a las 11:00, se presenta el APT Se-
villa Master 2022 que se celebrará
del 16 al 22 de mayo, después de
que también se celebrara en sep-
tiembre de 2021 el APT Sevilla
Open. Además, la parada de este
circuito en España se disputará en
el segundo monumento más visi-
tado de la ciudad, las setas de la
plaza de la Encarnación.

La presentación también se rea-
lizará en el monumento de la cén-
trica plaza sevillana, y estarán pre-
sentes Antonio Muñoz, alcalde de
la ciudad; David Guevara, vicepre-
sidente del Instituto Municipal de
Deportes; Fabrice Pastor, presi-
dente de la APT; y Pedro Parrilla,
gerente de las setas de Sevilla.

Durante la presentación, en un
primer momento, en la sala de vi-
sionado 5G se realizará una pre-
sentación de la ciudad y posterior-
mente del APT Sevilla Master. Allí
mostrarán la distribución que pre-
sentará la plaza en esos días.

Uno de los detalles que no pasa-
rá desapercibido será la pista. Se
situará debajo de la pérgola, ro-
deada por gradas con un aforo de
1.200 personas en las gradas, in-
cluyendo los 50 metros cuadrados
de las zonas vip. Asimismo, tienen

previsto unos 1.000 asientos por
partido. También contará con 24
palcos y 12 villages.

Además, este evento se sumará
a los que ya están previstos para
el próximo mes y medio como
son la final de la Copa del Rey del

23 de abril, la final de la Liga Eu-
ropa del 18 de mayo y la celebra-
ción del Triatlón de Sevilla el 22
del mismo mes.

El APT Padel Tour es el circuito
lanzado profesionalmente en
2020 que trata de hacerle la com-
petencia al World Padel Tour con
la intención de mejorar el nivel
de la competición. Aunque, de
momento, los mejores jugadores
de pádel tienen contrato con
WPT hasta 2023.

Algunos de los jugadores que ac-
tualmente se encuentran en APT
son el argentino Maximiliano Ar-
ce como número uno y los españo-
les Cayetano Rocafort, Guillermo
Lahoz o Marc Bernils, entre otros.

En 2020, el circuito tuvo que
ser suspendido como consecuen-
cia del coronavirus. En 2021,
APT Padel Tour se extendió al
continente europeo, llegando a
un acuerdo para hacerlo posible
con la FEPA (Federación Europea
de Pádel), a pesar de las dificul-
tades generadas por la pande-
mia. Este año, además de pasar
por Sevilla, el circuito se celebra-
rá en 14 ciudades, 11 países y tres
continentes, llegando por prime-
ra vez en la historia a África, don-
de se jugará en Ciudad del Cabo.

Por su parte, World Padel Tour
está retrocediendo internacional-
mente. Sólo estará presente en
seis países y la mayor parte de la
competición se disputará en Es-
paña, hecho por el que ha recibi-
do muchas críticas. Este paso ade-
lante de APT Padel Tour podría
hacer que las grandes estrellas
del deporte que terminan contra-
to el próximo año pongan rumbo
a este circuito, haciendo que el ni-
vel sea mucho más superior.

M.G.

Simulación del aspecto que tendrá la pista de pádel y las gradas en las setas de la Encarnación.

PÁDEL 3 APT SEVILLA MASTERS 2022

Lassetas, ‘estadio’
para el pádel
● El APTSevillaMasters 2022 será presentadomañana
en elmonumento y se disputará del 16 al 22 demayo

Las gradas tendrán
aforo para 1.200
personas, pero esperan
1.000 por partido
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Alberto Grimaldi SEVILLA

La Comisión Nacional del Merca-
do de Valores (CNMV) sancionó
el 22 de julio de 2021 al consejo
de administración de Abengoa
que fue destituido por los accio-
nistas en noviembre de 2020 con
una multa de 20.000 euros a ca-
da uno de los siete miembros del
mismo: Gonzalo Urquijo Fernán-
dez de Araoz, Manuel Castro Ala-
dro, José Luis del Valle Doblado,
José Wahnon Levy, Ramón Soto-
mayor Jáuregui, Pilar Cavero
Mestre y Josep Piqué Camps. Pe-
ro ninguno de ellos ha abonado
con cargo a su patrimonio esas
multas, según confirmaron fuen-
tes de la compañía fundada en
1941.

La sanción trascendió unos dí-
as después, el 30 de julio del año
pasado, cuando el Boletín Oficial
del Estado (BOE), publicó la re-
solución de la CNMV que decla-
raba firme por la vía administra-
tiva la imposición de una multa
agregada de 140.000 euros al
consejo de administración que
incumplió la obligación de infor-
mar a los mercados de las cuen-
tas consolidadas de la cotizada
sevillana en el plazo legalmente
establecido. La CNMV consideró
este incumplimiento una comi-
sión de una infracción muy grave
del artículo 282.2, en relación
con el artículo 118, ambos de la
Ley del Mercado de Valores.

Semanas antes, el presidente
de la CNMV, Rodrigo Buenaven-
tura, también había señalado la
gravedad de los hechos, al asegu-
rar que el incumplimiento de ese
requisito motivó que a los dos ti-
pos de acciones de Abengoa se
les suspendiese la cotización el
14 de julio de 2020, situación en
la que sigue.

“Una compañía no puede se-
guir cotizando sin presentar sus
cuentas”, dijo en junio de 2021
Rodrigo Buenaventura en San-
tander al ser preguntado por las
razones para suspender la cotiza-
ción y tras desvelar que la CNMV
había hecho dos requerimientos
previos al consejo de Abengoa
que presidía Gonzalo Urquijo pa-
ra que cumpliese con la presenta-
ción de cuentas. “Como se vio

que no iban a presentarse, se de-
cidió suspender la cotización”,
precisó.

Las multas impuestas fueron
recurridas ante la jurisdicción
Contencioso-Administrativa por
los sancionados, aunque fue la
compañía aseguradora, según
fuentes de Abengoa, contratada
al efecto, la que se hacía cargo del
pago de los 140.000 euros que en
total suman los siete castigos.

Ninguno de los consejeros por
tanto ha pagado con cargo a su
patrimonio, pese a ser los res-
ponsables individuales y la san-
ción imponerse a cada uno de
ellos y no a la compañía.

Abengoa, empero, sí que tuvo
que pagar como consecuencia
de esas multas. Las mismas
fuentes confirmaron que la ase-

guradora prácticamente duplicó
la cuantía de la prima que la
compañía paga.

El grupo asegurador, que las
fuentes citadas prefirieron no
identificar, se está haciendo car-
go de todos los gastos que la ges-
tión de Urquijo y sus consejeros
han provocado después de su ce-
se, incluyendo la defensa jurídi-
ca, ya que los siete consejeros es-
tán siendo investigados en la que-
rella presentada contra ellos por
Inversión Corporativa (IC) por la
supuesta comisión de un delito de
administración desleal, un delito
contra el mercado, un delito so-
cietario, y un eventual delito de
estafa, según precisó la Fiscalía
Anticorrupción de Sevilla al in-
formar sobre los hechos que han
motivado dicha acción penal.

Abengoa acaba pagando las multas de la
CNMV al consejo presidido por Urquijo
●La aseguradora le

dobla la prima a la

cotizada tras hacerse

cargo de los 140.000

euros de sanción

EFE

Gonzalo Urquijo, ex presidente de Abengoa S. A., en la junta de accionistas del 17 de noviembre.
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, y la alcaldesa de El
Saucejo, María Moreno, presen-
taron ayer el programa de las
Rutas de Interés Paisajístico de El
Saucejo y sus Aldeas, cinco reco-
rridos senderistas que pone en
marcha el Ayuntamiento, que
combinan patrimonio natural y
monumental, historia y las le-
yendas locales, y que arrancarán
el próximo mes de mayo.

Un acto de presentación en el
que participaron la diputada
provincial de Cohesión Territo-
rial, Asunción Llamas, y la pri-
mera teniente de Alcaldía y con-
cejala de Turismo y Fiestas, Ma-
ribel Niebla, y en el que Villalo-
bos hizo hincapié en el trabajo
que la Diputación está haciendo:
“Desde 2011, de la mano de los
alcaldes y alcaldesas, venimos
trabajando en la recuperación
de senderos y equipamientos,

mediante inversiones proceden-
tes del Plan de Fomento de Em-
pleo Agrario y de los distintos
planes Supera. Invertir en el pa-
trimonio natural de los munici-
pios es dar pasos adelante en la
cimentación de la economía y
del empleo local, porque en tor-
no al 80% de estas inversiones se
destina a la contratación de tra-
bajadores de la zona y por tanto,
una acción preventiva contra la
despoblación de las áreas más
rurales de la provincia”, aseveró.

Para Villalobos, “la valoriza-
ción de estas vías incluye tam-
bién la difusión así como la dota-
ción de contenidos, como pue-
den estas Rutas de Interés Paisa-
jístico de El Saucejo y sus Aldeas,
que es una muestra de la creati-
vidad de un pueblo, enclavado
en la Sierra Sur sevillana y aleja-
do de la capital, con un Ayunta-
miento capaz de convertir uno
de sus activos, la naturaleza, en
un atractivo para turistas, en
ocio alternativo para familias,

en práctica deportiva para
amantes del senderismo y en re-
vulsivo de desarrollo de su teji-
do productivo local”.

CINCO SENDEROS A PIE,

EN BICI O A CABALLO

La Ruta de Interés Paisajístico de
El Saucejo y sus Aldeas, compues-
ta por cinco senderos identifica-
dos por colores y con diferentes
niveles de dificultad, se abrirán
el próximo mes de mayo al pú-
blico para que los senderistas
puedan realizar las rutas a pie,
en bici o a caballo e incluso optar
por el recorrido guiado, todos
los sábados.

“La singularidad es que estos
senderos combinan la visita del
patrimonio natural y monumen-
tal con la historia del municipio
y sus leyendas. Tratamos así de
promover nuestro municipio,
tanto en el campo como en el
casco urbano, además de todo su
patrimonio cultural”, explicaron
por su parte la alcadesa, María
Moreno, y la concejala Maribel
Niebla. “Queremos que los sevi-
llanos y las personas que vienen
de otras provincia visiten nues-
tro pueblo, que prueben nues-
tras delicias culinarias, como el
mollete con aceite. Invitamos a
la ciudadanía a que vengan, por-
que El Saucejo, a cien kilómetros
de la capital, tiene un excelente
acceso por carretera”, matizó.

Se trata de rutas que ponen en
valor, por ejemplo, el Olivo Cen-
tenario, un magnífico ejemplar
ubicado en el Cerro de la Goina,
y cada una de las aldeas del mu-
nicipio. Así como las ermitas de
la Inmaculada, de San José y la
Iglesia de San Marcos o los mira-
dores Era de la Loma o de la Las-
tra, sin olvidar las fuentes de El
Moro, de los Cuatro Caños, del
Viejo y del Cañuelo.

Cinco nuevos
senderospara
conocer El Saucejo
y sus aldeas
●Presentadas las ‘Rutas de Interés

Paisajístico’, mezcla de patrimonio natural y

monumental, para recorrer a partir demayo

M. G.

Ayuntamiento de El Saucejo.
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H
ACE ya unos años, allá por
1999, nuestro Excelentísi-
moAyuntamientodelaMuy
Noble y Muy Leal, entonces

encabezado por Soledad Becerril,
adjudicó a una constructora el levan-
tar un edificio de oficinas municipa-
les y aparcamientos en el Prado de
San Sebastián, junto a la estación de
autobuses. El edificio que se iba a
construir respondía a un proyecto de
Rafael Moneo. Cambiaron las tornas
electorales y los munícipes siguien-
tes, con Alfredo Sánchez al mando,
decidieron abortar (perdón, inte-
rrumpir voluntariamente) el proyec-
to.PerohuboquepagaraMoneoein-
demnizar a Dragados. Unos millon-
cetes de nada.

Pasan los años, caen las hojas, bro-
ta el azahar, y de nuevo se adjudica
otro proyecto a Dragados en la mis-
ma zona, que ciertamente no tiene
suerte. Misma empresa, mismo Pra-

do, pero ahora una biblioteca para la
Universidad de Sevilla con arquitec-
tura de Zada Hadid. Unos vecinos se
oponen, los juzgados reconocen que
elproyectonorespetabala legalidad,
declara la responsabilidad de Junta,
Ayuntamiento y Universidad, lo
construido se demuele, el jardín se
repone. Otros milloncetes que se van
por el albañal.

(Permitan el excursus: parece que
en esta ciudad los proyectos que no
sean de Vázquez Consuegra están

condenados, esperemos que la obra
de las Atarazanas sí siga adelante).

En fin, renuncio al pasatiempo
nostálgico de rememorar otros pro-
yectos abandonados tras haber incu-
rrido en cuantiosos desembolsos y
voy aproximándome, poco a poco, a
la actualidad, o algo así. Anno Domi-

ni de 2009. Se adjudican túneles en
la SE-40, bajo el río, diseñados por
Ayesa. Si se adjudican debió ser por-
que la empresa que hizo la ingeniería
y los técnicos y jefes de Junta y Fo-

mento los consideraron viables. Más
de una década después, otro Gobier-
no (pero del mismo signo) considera
que los túneles, oh sorpresa, oh per-
plejidad, no se lo esperaban ustedes,
ahora no son factibles. ¿Se equivoca-
ron entonces o mienten ahora?

Se pueden hacer túneles, más lar-
gosymásprofundos,bajoelCanalde
la Mancha o en Oresund, pero no ba-
joelGuadalquivir,debeserporlacría
de esturiones o porque Sevilla y Betis
están en zona Champions. Así que el
proyecto se abandona. El diseño pa-
gado, a la sentina. La perforadora
comprada, a la coluvie. Las facturas
abonadas, al colector. Y habrá que
pagar indemnizaciones por lucro ce-
sante y otras bagatelas, con un mon-
to de centenares de millones.

¿Alguienhapedidodisculpas?¿Al-
guien ha ofrecido contribuir al resar-
cimiento de los millones? ¿Alguien
ha dimitido aunque sea simbólica-
mentedepuestosenqueyanoestán?
Vale, vale, me dejo de preguntas re-
tóricas. Sería contrario a nuestra na-
turaleza. Pero, entonces, la Fiscalía
General del Estado habrá promovido
de oficio alguna actuación por este
uso,comomínimoinconscienteode-
sahogado, de los fondos públicos del
que tantos ejemplos podríamos citar,
¿no? Sería para reír de no ser por lo
que cuesta ganar el dinero que te re-
caudan para usarlo tan mal.

SÓLO ES DINERO PÚBLICO
LA TRIBUNA

JULIÁN
AGUILAR
GARCÍA

5

Abogado

Sería para reír de no ser
por lo que cuesta ganar
el dinero que te recaudan
para usarlo tanmal
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Agencias

El presidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, anunció ayer un nuevo
proyecto estratégico para la recu-
peración y transformación econó-
mica (Perte) sobre microchips y
semiconductores que va a conlle-
var una inversión pública de
11.000 millones de euros.

Sánchez, que participó en la II
edición de Wake Up Spain bajo el
lema Aprendizaje, crecimiento y
sostenibilidad en la Europa solida-
ria, remarcó que “los semiconduc-
tores son un elemento básico y Es-
paña no va a perder la carrera an-
te la tecnología más avanzada”.

El Gobierno, añadió, quiere que
el país esté “a la vanguardia del
progreso industrial y tecnológico”
y en ese objetivo “este Perte es una
gran apuesta”, que calificó de
“ambiciosa” y “audaz”, ya que
avanza en la autonomía estratégi-
ca de Europa.

Los Perte, una de las patas prin-
cipales del Plan de Recuperación,
son proyectos estratégicos para el
futuro de la economía española
que el Gobierno pretende impul-
sar mediante la colaboración entre
administraciones, empresas y cen-
tros de investigación.

Actualmente hay nueve Perte
aprobados –vehículo eléctrico, sa-
lud de vanguardia, energías reno-
vables, agroalimentario, nueva
economía de la lengua, economía
circular, industria naval, aeroes-
pacial y ciclo del agua– y uno más
anunciado, de la economía social
de los cuidados, a los que se une
ahora el de los microchips.

Precisamente la escasez de mi-
crochips y semiconductores fue la
causa de importantes cuellos de

botella en la economía mundial
tras los confinamientos asociados
a la pandemia, por lo que la Unión
Europea mostró su intención de
aumentar la fabricación de estos
componentes para reforzar su au-
tonomía.

Durante su intervención, Sán-
chez destacó que España está lide-
rando la ejecución de los planes de
recuperación en Europa y que ya
ha recibido un total de 19.037 mi-
llones de euros de la Comisión.

“Recibir los fondos es el prime-
ro de los desafíos, pero el reto im-
portante es ejecutarlos con rapi-
dez, de manera eficiente” y que
“impacten en la vida cotidiana de
las personas”, insistió el presiden-
te, quien añadió que para ello la
administración general del Estado
ha realizado “un enorme esfuer-
zo” desde que se aprobó el plan ha-
ce nueve meses.

El presidente subrayó que estos
proyectos están detrás de la recu-
peración económica y de la crea-
ción de empleo que se registraba
en el país en estos últimos meses.

Sánchez anuncia un nuevo
Perte de microchips con una
inversión de 11.000 millones

CHEMA MOYA / EFE

Pedro Sánchez, durante su comparecencia.

●El jefe del Ejecutivo

afirma que España

ya ha recibido 19.000

millones de la UE para

planes de recuperación

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 30

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 05/04/2022

 España

 30 009 EUR (33,092 USD)

 540,05 cm² (86,6%)

 6680 EUR (7366 USD) 

MARIANO CALLEJA / MARIANO ALONSO 

MADRID 

A
lberto Núñez Feijóo estrenó 

ayer su despacho en la sépti-

ma planta de Génova, al mis-

mo tiempo que Pablo Casado 

formalizaba su renuncia al acta de di-

putado en el Congreso y su equipo fir-

maba el finiquito en la sede nacional 

del PP. El nuevo presidente de los po-

pulares reunió a su Comité de Direc-

ción para poner las máquinas del par-

tido a pleno rendimiento, a tres días 

de su  primera reunión con Pedro Sán-

chez. Feijóo acudirá el jueves a La Mon-

cloa a escuchar y ver la actitud de Sán-

chez, con la predisposición de buscar 

entendimiento en asuntos de Estado 

y dejar fuera a los socios más extre-

mistas del Gobierno.  

El líder gallego está abierto a escu-

char la propuesta que le haga Sánchez 

sobre el asunto que más parece preo-

cuparle, como es la renovación del Con-
sejo General del Poder Judicial (CGPJ),  

pendiente desde diciembre de 2018. 

De entrada, hay una diferencia llama-

tiva respecto a la posición de Pablo Ca-

sado en este punto. El expresidente 

del PP ponía por delante condiciones 

irrenunciables, que se resumían en 

una reforma legal para que los jueces 

eligiesen a los jueces y dotar así de más 

independencia al Poder Judicial. Era 

una condición que bloqueó la negocia-

ción, una barrera que se hizo infran-

queable para sellar un acuerdo, pero 

cuyo incumplimiento no fue ningún 

obstáculo para renovar otros órganos, 

como el Tribunal Constitucional o el 

Tribunal de Cuentas. 

Ahora, Feijóo irá sin exigencias pre-

vias en ese asunto tan vital para Sán-

chez. «Vamos a escuchar», repitió ayer 

la secretaria general, Cuca Gamarra, 

en su primera rueda de prensa des-

pués del Comité de Dirección de su 

partido. Gamarra recordó que es Sán-

chez el que ha convocado a Feijóo, lo 

hizo el sábado a última hora de la tar-

de, «con un SMS y un tuit», sin un or-

den del día, y tendrá que ser él quien 

ponga los temas y las propuestas so-

bre la mesa. Ahí Feijóo también mar-

ca distancias con Casado, que desde 

la primera reunión en La Moncloa acu-

dió con un paquete de posibles pactos 

de Estado en la carpeta, que luego caían 

en saco roto.  

Esta reunión en La Moncloa refleja 

un intento de Feijóo y Sánchez de en-

cauzar la comunicación entre el Go-

bierno y el líder de la oposición, que 

era casi inexistente en la etapa ante-

rior, por el ninguneo al que el presi-

dente del Gobierno sometió a Casado. 

Ahora, el discurso de Feijóo a favor del 

entendimiento y la moderación, y de 

los pactos de Estado en los asuntos 

que más preocupan a los españoles, 
ha conseguido al menos atraer la aten-

ción de Sánchez. Pero los populares 

no se llaman a engaño y no se fían del 

presidente del Gobierno, según fuen-

tes parlamentarias. El incumplimien-

to del compromiso sellado en la Con-

ferencia de Presidentes de La Palma 

puede marcar la relación entre Feijóo 

y Sánchez desde el principio. 

En su comparecencia en Génova, 

Gamarra volvió a exigir a Sánchez que 

cumpla lo pactado y firmado en aque-

lla declaración y baje los impuestos a 

la energía. «La moderación no signi-

fica sumisión», advirtió. Eso sí, el PP 

ha evitado poner esa exigencia como 

condición para votar a favor del decre-

to-ley con las medidas anticrisis que 

el Gobierno ha llevado ya al Congreso, 

con actuaciones para dar oxígeno a los 

ciudadanos en plena escalada de pre-

cios. El decreto estará presente en la 

reunión del jueves, y previsiblemente 

Feijóo volverá a pedir a Sánchez que 

cumpla su palabra. Pero fuentes po-

pulares creen que será muy complica-

do que el Grupo Popular vote de otra 

manera que no sea con un ‘sí’ a ese de-

creto, con el que se estrenará Feijóo. 

El ‘no’ se descarta, y algunos sectores 

del partido creen que muchos ciuda-

danos no entenderían tampoco una 

abstención. Una salida podría ser lo-

grar que se tramite como proyecto de 

ley para poder introducir cambios en 

el decreto, algo a lo que en principio 

se niega el Ejecutivo. 

Fuentes socialistas consideran que 

precisamente la convalidación parla-

mentaria de ese decreto de medidas 

urgentes será «la prueba», afirman grá-

Feijóo tanteará 
a Sánchez para 
buscar pactos 
que excluyan  
a sus socios
∑ El PP se abre a escuchar la propuesta 

de La Moncloa sobre el CGPJ, sin 
presentar condiciones previas  

∑ El Gobierno espera un apoyo de los 
populares al decreto de ayudas, que 
Feijóo no prevé rechazar  

Alberto Núñez Feijóo presidió ayer el 

Comité de Dirección en Génova  // ABC
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ficamente, de que Feijóo tiene una ac-

titud distinta a la de Casado como lí-

der de la oposición. Pues consideran 

como uno de los aspectos más nega-

tivos del anterior líder de la oposición 

el que no diera su voto ni a las últimas 

prórrogas del estado de alarma (un he-

rramienta que invalidó el Tribunal 

Constitucional), ni al decreto de los 

fondos europeos, que salió adelante 

en 2020 gracias a la abstención de Vox, 

ni tampoco el pasado febrero a la re-

forma laboral, que solo por el error del 

diputado popular Casero pudo ver la 

luz. El entendimiento sobre esas me-

didas es, aseguran, más perentorio que 

la reforma del CGPJ, aun cuando Sán-

chez volverá a reclamarla en el cara a 

cara en La Moncloa como parte del 

comportamiento constitucional que 

debe tener el PP ante un órgano de go-

bierno de los jueces que lleva con el 

mandato caducado desde 2018. Ante 

la previsible exigencia de Feijóo de que 

se cumpla con la «rebaja fiscal» pac-

tada en La Palma, Sánchez responde-

rá que si hay una bajada de impuestos 

será difícil cuadrar las cuentas públi-

cas salvo que se hagan recortes. Y en 

tal caso, retará al líder del PP a espe-

cificar dónde se tendrían que llevar a 

cabo. Igualmente, el presidente del Go-

bierno aspira a recabar el apoyo ante 

su próxima visita a Marruecos, aun-

que el PP ha sido muy crítico con el 

giro dado sobre el Sahara. 

Mientras tanto, Feijóo no tiene pre-

visto todavía mantener ninguna reu-

nión con el presidente de Vox, Santia-

go Abascal. En el congreso evitó pro-

nunciarse sobre el pacto en Castilla y 

León, y sus mensajes se han dirigido 

a defender un PP de mayorías que no 

se conforme con ser bisagra. 

D
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R. E. MADRID

El nuevo PP de Alberto Núñez Fei-
jóo tiende la mano al Gobierno
para alcanzar pactos de Estado,
pero avisa de que abrirse a un en-
tendimiento no implica “entre-
guismo” al Ejecutivo de Pedro
Sánchez, mientras que hace oídos
sordos al “pacto de nación” que les
ha ofrecido Vox. Feijóo presidió
ayer su primer Comité de Direc-
ción tras suceder a Pablo Casado,
que ayer formalizó su renuncia
como diputado en el Congreso.
Los cinco nuevos vicesecretarios
de Feijóo, su coordinador general,
Elías Bendodo, y Cuca Gamarra,
secretaria general, se han reunido
durante más de tres horas para
poner al PP a trabajar, tras dar por
superada su crisis interna.

En su primera rueda de prensa
como número dos, Gamarra ase-
guró que el PP sale reforzado y uni-
do tras su XX Congreso Nacional y

sin intención de que la vida orgáni-
ca sea la noticia, lo que no impedi-
rá celebrar con rapidez los congre-
sos autonómicos pendientes, in-
cluido el de Madrid, en el que la
otra protagonista de la crisis, Isa-
bel Díaz Ayuso, buscará hacerse
con el mando de la formación.

Por encima del partido, el PP re-
calca que su prioridad son los es-
pañoles y el nuevo equipo trabaja-
rá en construir una alternativa
“urgente” frente al Ejecutivo en un
semana con dos hitos, el encuen-
tro de Feijóo con Felipe VI mañana
y la reunión convocada por el pre-
sidente del Gobierno el jueves.

Pese a las preguntas de los perio-
distas, Gamarra evitó aclarar la po-
sición del PP respecto a la renova-
ción pendiente del Consejo Gene-
ral del Poder Judicial o acerca del
real decreto con medidas para pa-
liar las consecuencias negativas
derivadas de la guerra en Ucrania,
aunque volvió a afear que no se in-

cluya la rebaja fiscal acordada por
Sánchez en la Conferencia de Pre-
sidentes. “No hay que confundir
moderación con sumisión, ni voca-
ción de entendimiento con entre-
guismo al Gobierno”, recalcó Ga-
marra, después de que en el con-
greso del PP Feijóo apuntase que al
PP le encontrarán en el interés ge-
neral, de donde no le moverán.

El PP es un partido de mayo-
rías, apuntó además Gamarra al
ser preguntada por Vox, que ayer
pidió que los populares resuel-
van su “encrucijada” respecto a
pactar con el PSOE o con ellos y
hayan ofrecido un “pacto de na-
ción, de alternativa nacional”.

Cuando las encuestas dibujan
una posible mayoría absoluta de
la suma de ambos partidos, Vox
cree que es posible la “alternan-
cia” pero su vicepresidente pri-
mero, Jorge Buxadé, avisó de que
tiene que “ser todos los días” y ha
pedido que el PP no caiga en la

tentación “de estar en el para-
guas de lo políticamente correc-
to y del Gobierno de Sánchez”.

El PP respondió que no está
pendiente de los otros, y que
otros hablen “es un problema de
ellos”, porque el PP está en “lo
importante”. Además, no está
previsto un encuentro con el lí-
der de Vox, Santiago Abascal,
con el que los populares han pac-
tado su primera coalición de Go-
bierno en Castilla y León.

También desde la izquierda ex-
presaron cautelas sobre el rumbo
emprendido por Feijóo. Así,
mientras el Gobierno espera he-

chos, en el PSOE tienen “poca es-
peranza” de que el PP haga “una
oposición seria y responsable” y
su portavoz, Felipe Sicilia, consi-
dera que el cónclave popular solo
confirma una “vuelta al pasado”
porque “ni son nuevas las caras,
ni los proyectos ni los modos”.

A juicio de los socialistas, el PP
de Feijóo nace con “dos pecados
originales”: la entrada de la “ul-
traderecha” de Vox por primera
vez en un Gobierno autonómico
con el caso de Castilla y León y “el
silencio cómplice” ante el presun-
to caso de corrupción de Ayuso.

Podemos coincide al señalar
que “el PP de Feijóo es igual que
el viejo PP”, como apuntó la mi-
nistra de Igualdad, Irene Monte-
ro, mientras que la vicepresiden-
ta segunda del Gobierno, Yolan-
da Díaz, cree que el reto de Feijóo
es “liderar un proyecto de parti-
do autónomo de la extrema dere-
cha y alejado de la corrupción”.

Feijóo rechaza el “entreguismo” a
Sánchez y hace oídos sordos con Vox

DAVID MUDARRA / PP

El nuevo líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, presidió ayer la primera reunión del Comité de Dirección de la formación popular en Madrid.

● Gamarra subraya la “urgencia” de construir una alternativa al Gobierno ● La formación de
Abascal pide al PP que resuelva su “encrucijada” respecto a pactar con el PSOE o con ellos

Casado formaliza la
renuncia a su escaño
en el Congreso tras
su defenestración
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SUSANA ALCELAY/GONZALO D. VELARDE 

MADRID 

E
spaña sufre la mayor escalada 
de la inflación de los últimos 
casi 40 años y ello repercute 
directamente en el bolsillo de 

los ciudadanos. El IPC adelantado de 
marzo se situó en el 9,8% y ese encare-
cimiento de la cesta de la compra lo su-
fren los trabajadores, con salarios cada 
vez más menguantes, y los jubilados, 
aunque para estos la última reforma 
blinda sus nóminas ante los vaivenes 
de los precios. Su repunte se ha con-
vertido en el principal problema eco-
nómico del Gobierno y especialmente 
el impacto que tendrá en el gasto en 
pensiones, un factor de desequilibrio 
que ha puesto en alerta a Bruselas.  

Cuando el Pacto de Toledo encargó 
al ministro Escrivá que la reforma de 
pensiones ligara de nuevo la nómina de 
los jubilados a los precios, la Comisión 
Europea avisó de que hacerlo de forma 
permanente compromete la sostenibi-
lidad del sistema a medio y largo plazo, 
al tiempo que alertó de que la decisión 
favorecería, sin medidas compensato-
rias, a los pensionistas actuales en de-
trimento de las nuevas generaciones. 
Fue a finales de 2018. Nadie podía sos-
pechar entonces que la espiral de los 
precios de la energía provocarían pocos 
años después un rebote de la inflación 
sin precedentes en décadas, cuyo im-
pacto en la revalorización de las nómi-
nas puede ser histórico. 

Casas de análisis y expertos sitúan 
la inflación media en 2022, la que se 
usará para revalorizar las pensiones el 

año próximo, entre el 6% y el 7%. Tenien-
do en cuenta que cada punto de infla-
ción costará a las arcas públicas unos 
1.500 millones, la factura total para el 
sistema escalará hasta el entorno de 
los 10.000 millones. De confirmarse este 
escenario la partida de las pensiones 
volverá a ser la más elevada del pre-
supuesto con un gasto que escalaría 
al récord de 180.000 millones, una ci-
fra inédita en el escenario de la Segu-
ridad Social. Este ejercicio el desem-
bolso alcanzó los 170.494 millones.  

Esta escalada se produce además 
cuando no queda ni rastro en la legis-
lación de fórmulas de ajuste del gasto. 
Cuando en la primera parte de la refor-
ma de pensiones, la más ‘light’, el Go-
bierno eliminó el factor de sostenibili-
dad las autoridades europeas avisaron 
de que tendría que buscar una fórmu-
la alternativa, que el Ejecutivo llamó 
mecanismo de equidad intergeneracio-
nal. Esta figura, sin embargo, se mate-
rializó en una subida del 0,6% en las co-
tizaciones desde 2023 y en diez años 
para poder afrontar las pensiones de 
los ‘boomers’. El hachazo fue acordado 
solo con los sindicatos y fue muy criti-
cado por el mundo académico que en-
tendió que era una medida que no me-
jora la sostenibilidad y, además, perju-
dica a los jóvenes. 

Este escenario llena de preocupa-
ción a Europa y lo hace en un momen-
to muy delicado, en el que España ne-
gocia la llegada de un nuevo tramo de 
12.000 millones, unos fondos que es-
tán condicionados a la puesta en mar-
cha de las reformas laboral y de pen-

siones. Esta última será analizada por 
Bruselas en uno de los peores momen-
tos y cuando está pendiente la segun-
da parte de cambios, los más duros, en 
los que se esperan las medidas de fuer-
te impacto en el gasto, como aumen-
tar los años que se tienen en cuenta 
para calcular las jubilaciones. 

Daños para la economía 
Al igual que Bruselas son muchos los 
organismos y servicios de estudios los 
que han avisado del coste que supon-
drá para la economía utilizar los pre-
cios para revalorizar las pensiones, 
uno de ellos el Banco de España. La 
entidad que dirige Pablo Hernández 
de Cos nunca ha compartido la fór-
mula de ligar las pensiones con el IPC, 
salvo para las mínimas, pero ahora la 
preocupación del organismo ha subi-
do de tono por entender que supon-
dría daños para la economía en un 
momento crítico.  

Son varios los expertos que recomien-

dan que todos los sueldos, incluidas las 
pensiones, formen parte de un pacto de 
rentas para evitar los efectos de la se-
gunda ronda. Uno de ellos es José Igna-
cio Conde-Ruiz, catedrático de Funda-
mentos de Análisis Económico y sub-
director de Fedea, que en declaraciones 
a ABC abogó por «incluir salarios, pen-
siones y márgenes empresariales en un 
pacto de rentas» para evitar los efectos 
de segunda ronda. 

En esta línea se pronunció también 
Gregorio Izquierdo, director general 
del Instituto de Estudios Económicos 
(IEE). Aseguraba a este diario que «la 
prioridad máxima no puede ser otra 
que evitar espirales de precios y sala-
rios, a lo que podría ayudar un pacto 
entre los agentes sociales para evitar 
cualquier tipo de indiciación». 

Miguel Ángel Bernal, economista y 
consultor en Bernal & Sanz Bujanda 
destaca que «el efecto de la inflación 
va a conllevar que este año los pen-
sionistas sufran una pérdida de po-
der adquisitivo» y aboga por «recor-
tar el gasto público y no hay ni un solo 
guiño por parte del Gobierno. Nos en-
frentamos a un incremento de pre-
sión fiscal y de precios, y los más per-
judicados serán las rentas bajas».  

Desde el Ministerio de Seguridad So-
cial se asegura a este periódico que la 
hoja de ruta con la revalorización de 
las pensiones se va a mantener después 
de recordar que ligar las nóminas de 
los jubilados a los precios fue una de 
las medidas acordadas con los agentes 
sociales y aprobada por unanimidad 
en el Pacto de Toledo, además de recor-

La espiral de precios 
anticipa una factura 
récord de 10.000 millones 
en subida de pensiones 
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∑ Bruselas busca que el 
Gobierno desligue las 
jubilaciones del IPC en 
un momento en el que 
negocia la llegada de 
12.000 millones 

∑ El aumento de 2023 se 
convierte en factor de 
desequilibrio para las 
cuentas públicas y 
desde todos los frentes 
se pide un pacto de 
rentas

Escrivá recuerda que 
la fórmula se acordó en  
el Pacto de Toledo y que 
el poder adquisitivo de 
los pensionistas está 
asegurado 

El ministerio afirma que 
los ingresos por 
cotizaciones están 
creciendo un 10% 
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dar el fuerte impulso que están te-
niendo los ingresos por cotizacio-
nes. En 2021 la Seguridad Social ce-
rró con unos números rojos de casi 
12.000 millones, lo que permitió que 
el déficit del sistema quedará por 
primera vez desde 2013 por debajo 
del 1% del PIB. Y ello fue posible por 
un aumento del 10% en las cotizacio-
nes y por el rescate del Estado al sis-
tema, de más de 36.000 millones, 
para pagar gastos impropios. 

«El poder adquisitivo de los pen-
sionistas está absolutamente ga-
rantizado. Sea cual sea la inflación, 
la revalorización se realizará con 
el IPC, tal y como nos pidieron casi 
unánimemente los grupos del Pac-
to de Toledo y se acordó con los 
agentes sociales», ha asegurado el 
ministro Escrivá. 

La reforma de las pensiones en-
viada a Bruselas puso fin a las pa-
gas compensatorias que recibían 
los pensionistas para hacer frente 
a las desviaciones de los precios y 
fija una revalorización automática 
en función del IPC medio del año. 
Este se calcula sumando el IPC 
anual entre el mes de diciembre y 
el de noviembre y dividiendo dicha 
cifra por 12. El año pasado dicho cál-
culo dio por resultado el 2,5%, por-
centaje en el que han subido las pen-
siones este ejercicio más una paga 
del 1,6% para compensar el alza de 
los precios.  

El ministro de Inlcusión, 

Seguridad Social y Migraciones, 

José Luis Escrivá // JAIME GARCCÍA
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El efecto de la huelga de
transportistas, por otro lado,
no se observa en la evolución
de los ERTE. Hay menos per-
sonas afectadas por esta si-
tuación a 31 de marzo que en
el último día de febrero, con-
cretamente 2.798. EnAndalu-
cía aún quedaban 12.467 tra-
bajadores en ERTE en el últi-
mo mes de su aplicación por
el Covid (a partir de este mes
entra en juego un mecanismo
nuevo). De ellos, solo 6.202 no
tenía ninguna actividad labo-
ral; el resto tenía reducción de
jornada. No hay datos sobre
los autónomos en cese de ac-
tividad, ya que febrero fue el
últimomes del régimen crea-
do para la pandemia. Ahora se
aplica otro sistema nuevo y el
Ministerio de Inclusión no
ofrece estadística alguna.

Los afectados por
ERTE continúan
a la baja
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